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o TEMPO .; Pressão Atmosférica Média do Dia:
.1001.7 milibares. Temperatura média do dia: 29.9
graus centígradcs, caindo, à noite, para a média
de 19'.3 graus centígrados. Um idade relativa -rné
dia: 88.3 por cento. Estado inédio do Céu:
Cumulus, Stratus, altos cirrus, de meio claro a

encoberto. Estado iédio do Tempo: Com forma
ções de trovoadas e pequenos temporais no

Planalto e. sobre as serras entre o Litoral e o

Planalto. Instabilidades passageiras no Litoral.
Ventos de rajadas. Estado geral médio do Tempo
no Estado: Com instabilidade, passando a estável.
Previsão: A, Seixas Netto.
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'CURSO DE.MONITOR DO IR - A Delegacia da
Receita Federal promoverá, em c�n)unto :.om a

Escola de Administração Fazendana, 6rg::o do
Ministério da Fazenda, curso de Fon;n.açao de'
Monitor do Imposto de Renda-Pessoa Ftsica. Será
realizado nos períodos de 17 a 21 e 24 a 2_8 do
corrente mês em duas turmas, com a duraçao de
30 horas cad'a uma, O curso reveste-se de grande
interesse na orientação do preenchimento de

declarações de rendimentos, tendo em vIsta.as
alterações introduzidas na legislação, Maiores 111-

formações na sede da Delegacia da Receita Fede
ral, no Edifício, Cecomtur. .
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Rogers . diz ,

"�_. -�-��, !oi �..,;. ��_"'_';'�.if':'iI�.�·.�.y;;--'-::f"C'I�"=' .;,�",,:.

que Lei do
.

Comércio' só
,

'

beneficia
América Latina

o Secretário do Governador eleito Antônio Carlos Konder Reis será oficialmente anunciado às 15 horas
de hoje, na' Casa. do Jomalista; Em seguida o futuro Governador reúne-se com O� assessores (Pg. 3)
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ovô:'Secrel

O Minístro Paulo de Almeida Machado lançou ontem a "Campanhajvacinando ele mesmo algumas pessoas que: estavam na fila

Toninho estava muito contente ontem, ao obter uma certidão da FCF, com.a qual garantirá passe livre.

Toninha tem o passe na
.

mão e aguarda propostas '

Antônio Feràandes Quintino, 21 anos,
e o melhor ponta-de-lança do futebol

catarinense obteve passe-livre,
por uma falha do-Departamento de Futebol

do Avai. O Figueirense é o primeiro
candidato à sua contratação. (Pg. 8) .......

,

iado
Mach,ado garante'

quedetân
meningite até

,

."
o Inverno

Ao lançar ontem na Prefeitura Municipal a Campanha'
de Vacinação contra a Meningite, o Ministro

da Saúde, Sr. Paulo Machado de Ahneida, assegurou
que o mal não encontrará as mesmas facilidades

de 1974 ..As 800 mil doses estocadas no
Estado poderão ser reforçadas até o inverno. (Pg. 12)
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A Escola saiu ontem a rua e a máior, alegria era ter roubado o tetra ao Cepa L?nt

Protegidos é onovo
'

'campeão do Carnaval
\

;"
•.

' A Escola de Samba Protegidos da
Príncessa é a nova campeã

do Carnaval da cidade, versão
75, derrotando a tri-campeã,

Copa Lord. Os Tenentes do Diabo
.

. venceram.o concurso das

Grandes Sociedades. A Cidadã-Samba

jà é conhecida: Ana Luiza,'também
do Protegidos da Princesa. (Pg. 12)
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As conversações
"muito positivas" de

,

issinger noOriente
Damasco - O secretá

rio de Estado norte-emeri
cano Henry Kissinger con
.cluiu ontem conversações
- que qualificou de "mui
to positives" - com o

presidente Egípcio Anwer
Sedst, -relecionedes com

ufna retirada israelense no

Sinai, e chegou, a Damas
co para conferenciar com
o governo sírio.

'Kissinger declarou à
imprensa que "continua-,
mos proqredindo", en

quanto autoridades norte

americanas revelaram, re
servadamente, que a Síria
não se opõe a um sequn-:
do acordo s/rio-lsreelense

, para as colinas de Golan.
O secretário norte-ame

ricano ',seguiu ontem à
noite para Israel, prosse
guindo sua missêo de
"sondeqem". Um dipto-

,

mata norte-americano opi
nou que é improvável que
haja progressos significati·
vos entes de Kissinçe« re-'
tomar à região, por volta
do dia dez-de marco. En
tão, serão definidô� os de-

talhes de uma importante
retirada de tropas israelen
ses do Sinai, em troca de
desfiladeiros eg{pcios para
'0 reconhecimento do Es
tado judeu.

O ACORDO
As autoridades norte-'

amertcanas assinalaram
que qualquer acordo im
plicaria num documento
firmado pelo Egito e por
Israel, mas recusaram-se a

.tornecer maiores detalhes.
Limitaram-se a insinuar
,que parte do acordo estio
pularia a devolução do pe
tróleo que Israel perderá,

.. se abandonar os campos
de Abu Rodeis, os quais
estão em seu poder atual-
mente.

'

Kissingw conferenciará'
na terça-feira proxtme
com o Xá do Irã, em
Zurique. Este pa/s foi o

único a fornecer petróleo
a Israel e, aparentemente,
garantirá, a continuidede
do abastecimento. Os Es
tados Unidos interviriam
em caso de emergência.

Sadat e Kissinger esti-

verem reunidos por aproo
ximedemente sete horas,
durante todo o dia em'

que o', secretário norte
americano permaneceu no

Cairo. Os jornalistas. fo
ram Intormedos que Sadat
prevê dificuldades para a

retirada Israelense. Contu
do, as negociações foram
descritas coino as meis di
f/ceis já empreendidas por
Kissinger no Oriente Mé
dio.'

DIFICULDADES
No começo de sua 'via

gem, autoridades norte
smericenss intormerem
que Kissinqer, voltaria ao

Oriente, MédiQ, a menos

que ficasse provado que a

situação é completamente
insolúvel. As mesmas ton
tes revelarem na', viagem
para Damasco, que há di
ficuldades que precisam
ser superadas antes da
conctusio do acordo.

Israel- propôs-se a re

cuar 50 quilômetros rio
Sinai e' devolver os cem

pos petrol{feros de Abu
Rodeis e os estratégicos

Rcgef's, diz que a

óld "jp

" e comercIo

!beneficia CI AL
·/Ltashington - o secretário de Estado

adjunto dos Estados Unidos, William Ro

gers - principal autoridade para assuntos

latino-americanos -, afirmou ontem 'que a
.

lei de comércio exterior norte-americana,
refutada e condenada pelos países da

região, ; "é fora Ide dúvida um grande
beneficio para a América Latina".

Acha ele que se não fosse essa lei, as

aspirações de desenvolvimento da América
Latina "seriam devastadas", E, 'na sua

opinião, a reação contrária é consequência
de uma falha não somente nas comunica

ções de governo para governo mas tam'"
bém nas informações da imprensa sobre a

legislação.
Assim, Rogers supõe ter condições ..:.:.

muito mais que os próprios países da

'região, que consideram a lei coercitiva e
discriminatória - de d�er' o que é "Den_�_
fico" para a América Latina.

A REUNIÃO DE GENEBRA
Uma ínlportante 9isposição da lei auto

riza os Estados Unidos a tomarem parte
nas negociações comerciais multilaterais

que se iniciaram esta semana .em"Genebra,
na Suíça, 'com' o objetivo de reduzir as

,

barreiras alfandegárias ao comércio.
Essas negociações são' v,istas 'como a

maior esperança 'para evitar ,uma repetição
da experiência da década de, 1930; e os

representantes consideram que, sem ,a lei

comercial, a reuniãó não poderi� ser reali·
zada.

Rogers lamentou que o debate hemisfé
rico tenha dado, pouca atenção a ,este

aspecto: "Não' creio, que até agora a

- discussão tenha se caracterizado por um

amplo grau de profundidade ou de apre
ciação no que diz respeito· ao que a lei
comercial realmente diz".

- Foi muito po,!co reconhécido -

acrescentou - o fato de que' esta lei
constituiu um importante passo à frente
na liberalização do sistema comercial
mundial, algo que, representa um profun
do interesse, para todos os países da
América Latina.

desfiladeiros de Mitla e

Gidi. Mas, em contreperti
dá, os israelenses insistem
na adoção de medidas
concretas, da parte do

Egito, para pôr fim ao'
boicote econômico, oot (ti
'co e diplomático contra o

Estado judeu.
O primeiro-ministro is

rselense Yitzhak Rabin,
declarou ao parlamento,
em Jérusetém, que seu go·
vemo não céderá os desfi
ladeiros nem os campos
petroltteros, se o Egito

nãq fizer uma declaração
formal de não-beligerân
cia.

Kissingêr informou an

teriormente que ele e Se
dat obtiveram "alguns
progressos"; ao esclarecer
certas questões e indicar a
direção 'em que poderia se

encontrar uma solucêo".
, "0 problema 'fúnda
mental consiste em trazer
a paz para toda a reg.ião.
Para resolvê-lo, sem dúvi
da haverá medidas indivi
duais e, pessoalmente, te'

nho algumas idéias sobre
o que seriam tais medidas

.

no contexto de uma paz'
qere!", comentou Kissln
gero

Kissinger tem uma VISI-'

ta marcada para hoje à
I Jordânia e à Arábia Seudi
ta amanhã. Em seguida,
partirá com destino à Eu
ropa, 'onde se avistará,
com o chanceler soviético
Andrei Gromiko, em 'Ge'
nebrs, no domingo e na

, segunda-feira.

Colômbia: situação
À e,

econom.ea

preocupa o

empresar;ado
Bogotá - O atual panorama econômico

da Colômbia, caracterizado pela inflação
em índices crescentes, recessão e pelo
desemprego, está tornando apreensivos os

empresários do país. Em nota emitida
ontem pelo Comitê Inter-Sindical do setor
industrial do Departamento de Entióquia,
solicitou ao governo do presidente Alfon
so

' Lopez; Michelsen "medidas urgentes
para aliviar a situação crítica de setores
básicos de nossa economia". Este comitê
'aSsinala que' a situação do 'país é': d�
desânimo, inquietude e p�ssimismo.

'

Anteriormente a poderosa Associação
Nacional' das Indústrias (ANDI), e a Fede
ração Nacional dos Comerciantes (FE
NALCQ), alertaram sobre sintomas de
uma grave crise econômica que se reflete
em uma inflação galopante e na recessão

que estjo' caus!lndo o fechamento de
importantes in,dústrias.

,

Em consequênCia,' somente as indús
trias de', tecidos acusam um estoque acu

mulado de 100 milhões de dólares.' A
indústria automobilística passa por u,ma
faSe, de inércia quas� total e seu pátios
abrigam veículos no valor equvalente, a
130 milhões de dólares, Os cotonicultores
anunciaram uma situação crítica pela bai
xa dos preços do algodão nos mercados
interno e externo e disseram, por sua vez,
que a atual safra deve apresentàr Um'

prejuízo próximo dos 15 milhões de
dólares porque os custos de' produção
subiram de maneira considerável, 'em ra

zão principalmente da alta dos preços 40s
fertilizan teso

A taxa inflacionária subiu no triênio
1972/74 a um ritino de 26, por cento e

não há sintomas de que possa 'ser contro
lada, enquanto as altas dos preços reduzi
ram a thl ponto 'a ,capacidade aquisitiva do

povo que as vendas calram ao mais baixo

riível, segundo dados fornecidos pela Fe

deração dos Comé,rciantes. '

Chile, Peru e

Bo.lrvia entram na
,'-fase de distensão "

La Paz - O vasto cená- '

rio chileno-penIano-boü
viana, Ilo�iticamenté do
minooo _por riúlitares, en

trou numa etapa de, dis
tensão, mas um apazigua
mento definitivo dos âni
mos despertadoS por uma

sangrenta guerra, há quase
'

um século, não pode ser

vislumbrado para um fu
ruro imediato. \

.Os três países, com

lTlllis de 30 milhões de
habitantes e uma extensão
de quase tres milhões de

quilômetros quadrados,
p03svindo Ímportant�s de

jJósitos de cobre, estanho,
petróleo' e outras maté

rias-primas, têm vivido du
rante decênios com o fan
tasma da guerra.

Primeiro o Peru e o

Chile, e, recentemente,
em menor proporção, a,

Bolívia, começaram a se

armar com milionárias

aqulSlçoes de moderno
material,bélico.

Embora oficialmente se

diga que as compras obe
decem a necessidade de'
renovar seus equipamen
tos, elas deram vigor às
versões que supõem que
esta parte da América do '

Sul pode deteriorar-se rapi-
'

<lamente, e, oe uma po-
, sição pacífica, passar com
rapidez p�a uma: perigosà
tensão.
A não existência de re

,lações diplomáticas entre
o Chile e a Bolívia consti·
'tuía um 'agravante da si-

tuação. Mas os presidentes
dos dois p�íses' - Hugo
Banzer e Augusto Pino
chet - cujos regimes ,têm
clara afmidade, decidiram
reconciliar:.sé e terminar
com.o rompimento.

. De fato isso significou
para a Bolívia a possibili
dade de encontrar uma

solução para a sua prolon
gada espera de possuir um
acesso 'próprio p\U1l o

Oceano Pacífico e, pata
Pinochet, um alívio para
seu criticado regiffie mili·
taro

O Peru se viu repenti·
namente ante algo que de
via despertai-, se não preo·
cupação, pelo menos par
ticúlar. interesse: elia pro
tagoniiada por países cu

jos regirries ideologicamen
te não têm nenhuma afi-

,

nidade com. o se\,l.

,Para se Qbservar me

Dtor o quadro que se for
mou nesta parte do hemi
sfério, com o reatarriento.
de relações entre'Chile e

"
Brezhnev com Wilson: Q reaparl,lcimento, após 51 dias de mistérios'

Jovial e sorredente,
Brezhnev reaparece

Moscou - Jovial e sor-
,

ridente," o secretário-geral
do Partido ,Comuni"ta so

viético, Leonid Brezhnev,
reapareceu ontem em, públi
co pela primeira vez em 51
dias, para receber o primei
ro-mit,tistro britânico, Ha
rold Wilson, no Kremlin.

Brezhnev e Wilson COIl

versaram sórritido, enquan
to eram fotografados no

salão de recepções, antes de
iniciarem llS conversações.
"AlegrO-l1}e em vê-lo. Você,
e'stava descansando?", per
guntou o premier. "Mais

, tarde Dte direi", respondeu
o secretário.

EI11 ,seguida, Brezhnev
acendeu um cigarro e disse

Bolívia, é preciso retroce

,der em quase um século,
quandó, em 1879, cOlllf
çou uma guerra entre es

Ses dois países. Forças
chilenas' ocuparam o Por-"
to de Antofagasta, então.
sob jurisdição bolivian:a .

Com aliado da Bolívia,.
o Peru entrou imediata·

,mente no conflito. No fi
nal de qUatro anos de
lutas, o Chile saiu vence

dor. A Bolívia perdeu sua

costa sobre o pacífico,
aproximadamente' 66.000
quilômetros quadrados, e

o Peru perdeu o Territó
rio de Tarapaca.

Os sucessivos governos
peruanos nunca deixanun
de ter esperanças de recu

perar o que fOÍ' perdido.
Em 1929, o Pem assinou
wn acordo com o Chile e

,este se comprometeu a

não entregar, sem áutori
zação peruana, nenhum
território de Thrapaca.

Desta forma, para a

Bolívia terminanun quase,

a Wilson: "FUina1- é um dos
meus pecados". Há diàs,
um dos rumores mais ouvi
dos na capital soviétiva in
dicava quê o Secretário do
PC - que fuma demais -

estava acometido de proble
mas com o aparellio respi-

. rat6rio.
Os obsérvadores argu

mentavam que, se ele não'
fosse receber Um governan
te da eriyel'gadura do p-re
mier inglês, as versões de
que estaria grav�ente en

fermo ou em dificuldade
políticas seriam confinua
das.,
Entretanto, Brezlmev'

não foi receber Wilson no

aeroporto. A visita do pri-

meiro-mimstro tem por
objetivo tenninar com os

três anos de afi;$�ernento
diplomático, entre os dois
países. A Grl-Bretanha, em
setembro de 1971, expul�
sou de seu temtório 195
'funciorr'1Iios i1,l.SSOS,' por
supostas' !ltividad�s de es

pionagem., A' maior parte
deles integrava a delegação
comerciai soviética em Lon-

,
dres.

No ano passado, o então
ministro das Relàções Exte'
riores, sir Alec Douglas
-Home, fez uma visita a

Moscoll e preparou o cami- '

nho para o premier Harold
Wilson vis,itar a União Se
viética.

todas as esperanças de timo. No sábadQ, quarido
conSeguir, mediante nego- Banzer se encontrou com

ciações, uma saída para o Pinochet em uma região
pacífico. A Bolívia não boliviana, na fronteira'
podia, em virtude desse com o Chile, o primeiro
acordo, pretender aIguma, afirmou (segundo ele mes·

área que tivesse
-

sido pe- mo revelou. depois): "Se-
ruana. E quanto à que nhor Presidente, a Bolívia
tinha sido' sua, patecia quer uma costa 'marítiIDa
pouco menos que impos- com sober;mia plena e

sível, pois significaria divi- continuação de seu terri-

dir em dois seu território. ' tório".
CHA VE E CADEADO A resposta tleJlw.o<!heí:
"Um, colocou o cadea- é algo que, além dos dois

do e o outt;o guarda 'a presidentes, ninguém maio;

chave", 'expressou, há conhece. Mas o fato é que
pouco tempo, o comah- nesse 'mesmo dia, a Bolí-

4ante do Exército bolívia- via e -o .Chile decidiram

'no, ao ressaltar as dificul-" reatai> relações. A procura
dades que enfrentam as de uma solução pa1'3 a

aspirações da Bolívia de mediterraneidade boliviâ-
sair de seu endausuramen- na parecia, ainda, abran,
to. ger territórios que foram

Em 1962, � Holf'Via do Peru,

rompeu relações com () O reatamento caUsou

Chile por desacordos ��m reação no Peru, com um

tomo do uso dl:lS águas de telegrama de felicitações
mn rio fronteiriço. Desde do ,chanceler Miguel Angel
então uniu a questão do ' de La Flor Valle a seu

reatame 10 dI'; t"e!açiIe� 'colega boliviap,o Alberto
com o seu pl:'oiJ.l.�rtlt-i mario Guzman Soriano pela me-

Turco..c;pr�otas
proc'�mClm um novo
Estado em ·

Chipre
.

Nicósia - Os dirige!1te� t�rco-dprlotas pzoçlamaram ontem, na
.

zona 'que ocupam, um Estado' federado turco-cipriota, desvincula
do. da 'Re públíea de' Chipre. d .ãto foi feito conjuntamente pelo
Conselho de Ministros e pela Assembléia Legislativa do "governo
autônomo turco-cípríota". ,

"

Em Arrkara, o primeiro-ministro turco Said Imark expi:essou
que essa decísâoseparatísta foi tomadapelos órgãos de administra

ção turco-cipriotas e será respeitada pela Turquia. "Esperamos que
todo o mundo a .respeíte, tal qual nós estamos fazendo.

Depois de afirmàr, que "se chegou a' este po ato por causa dos
históricos acontecimentes de Chipre", o líder turco assinalou que
a deylaraçao de" Estado 'separada: servirá ,ao duplo propósito de

criar um dos ramos da federação P<ilr regiões que a Turquia exige
em Chipre, e de proporcionar ntaior segurahça aos cipriotas turcos.

.
A' proclamação, ocorre sete

_

meses após a intervenção turca, em
,

'Chipre, à ocupação de 40 por cento do território e, a divisão de

fato da ilha', e foi saudada por centenas de turco-éiprictas na

capital dividida.
A DEqSÃO
Rauf Dênktash , líd�l' turco-cipriota e vice-presidente da repúbli

ca greco-turca na ilha, foi proclamado uiianimernente. chefe do
novo Estado. A declaraçâç explica, entre- outras éóisas,' a decisão:

�. À, comufli4ade turco-cipriota esteve "constantemente impedi-
.da pelos greco-cipriotas do exercício dos direitos que lhe outorga
a constituição";

-

'

,

'

-' A €omunidade turco-cíprlota viu-se "obrigada a ,yiver,
'durante anos, em condições insuportáveis" privada 'de todos os

4

direitos e meios econômicos e sob ameaça de opressão":
"

- Em consequênçia das "tentativas e ameaças greco-cipriotas de

1963, 1967 ,e '1974-, para pôr fim à índependêricía de Chip;re,. a
comunidade" turce-cipríota, uma das fundadoras da república, se

vfu obrigada a' resistir a tais tentativas à custa' de grandes
sacrifícios";

.. Em �ista desses fatores, a sessão conjunta chegou à conclusão
de que "não existe possibilidade de viver conjuntamente com os

greco-cipriotas, co-fundadores da república de Chipre". ,

Por outro lado; "os turco-cipriotas, estão decididos a se opor a

todas as tentativas de tirar a independência de Chipre, bem como

sua partilha ou união com qualquep outro Estado que interfira no

status não alinhado de Chipre. E estão decididos a não permitir
que 'se"subordiml' a qualquer .outra potência' exterior". "

1

Alvorado, P;nochet
e Banzer: uma reun,ião

-

Santiago, do Chile - Fontes da chancelaria chilenà disseram
ontem flue não existia uma proposta formal para uma próxima
entrevista dos presidentes da Bolívia, Chile e Peru, mas extra-ofi
cialmente 'soube-se que "M conversações" nesse sentido. A

possibilidade de uma entrevista tripartite, presumivelmente para
discutir à respeite 'da mediterraneidade boliviana, foi mencionada
recentemente pela a, imprensa de La Paz.

Segundo essas informações, os presidentes Hugo Banzer, da
, Bolívia, Augusto Pinochet, ao regressar a Santiago depois de uma

entrevista, disse 'que também tinha tentado, nessa oportunidade,
realizar uma reunião com Velasco Aivarado, do Peru, jnas que esta

tentativa fracassou em virtude do Estado de' saú�e daquele
mandatário.

Um relatório publicado ontem em La paz destacado pela,
imprensa chilena, diz que "as autoridades bolivianas acreditam que

para a época (agosto próximo), o dirigente peruano Juan Velasco'
Alvarado poderá melhorar sua 'Sáúde, concordando em participar
de uma reunião tripartite. ;,n ' ','

O Peru representa o terceiro pais participante dos problemas
criados pela insatisfação e quase centenária aspiração boliviana de,
recuperar um acesso direto ao Pacífico perdido em consequência
de urna .guerra travada juntamente com o Peru contra o Chile em

fins do século passado. Os tratados de, paz assinados ao término
desse conflito estabelecem que e Chile não poderá medificar' os

'limites ou e "status" 'pós-bélico de suas fronteiras setentrionais

,sem o' cOnsentimento eXipresso do Peru.

Mais tarde, os Estados Unidos apresentava um projeto no qual
oférecia'à'Bolívia Um corredor através do solo chileno. Contudo" o

Peru se OpOS à e*ecução pois issQ sjgnif�caria, renunciar definitiva
mente a possibilidad(( de �ecuperar algum"dia o territério que lhe

pertencia e que foi cenqujstado pelo Chile durarite a guerra de
1879. Esse território inclui a atual província chilena de Tara paca,
n� 'extremo n�f1e. '.

'

,

Banzer declru:ou, a esse respeito, há dois dias em La Paz, que
havia demonstrado a ,Pinochét. o dllsejú de ter um acesso direto ao

mar com ",continuidade do território boliviano e sob�rania plena".
,

Prisioneiros políticos
,

Santiago do Chile � Em prosseguimento à campanha do Chile
para fuelliorar sua imagem no extel'ior, mais 27 pfesos políticos
'deixar'am ontem o país rumo ao exl1io na Venezuela. O grupo'
inclui destacados colaboradores do"regime de Salvador Allende,

, como Jaime Toha, ex-miriistró da Agricaltu,ra e irmão do falécido
ex"ministro da Defesa José Toha, que o governo diz ter sei
"suicidado"" e Carlos Jorquera; assessor, de imprensa de Allende.
Apesar das fortes medidas de segurança, os presos pol{tico,s

mantiveram contatos com seus amigos e parentes até a partida do
avião. Muitos até pareciam saudáveis, apesar dos meses de prisão.
Uma exceçao era Jorquera (jornalista de 50 anos), que parecia
'estar fora de si no aerop:orto;, Disse ele: "Não sinto ódio cios
'quyme prenderam. VOéê sabe' que' soU viçiado em cocaína. Pelo
menos a prisão me livrou deste vício.' Pretendo trabalhar como

jornalista na Venezuela".
Além dos 27 presos libertadôs, quatro ,outras pessoas familiares

,

dos 'exilados viajarám no meSmo avião; Em outro,' oito pessoas,
inclusi�e a mullier do ex-chanceler Clodomyro Almeyda, também
seguiram para o exterior. '

<lida adotada.
Uma s�m�lhante satis·

fação foi exteriorizadá pe
la Venezuela, Argentina, e
Brasil, talvez um dos artí·
fices da reconciliação: Pi
nochei e Banzer se reuni
ram pela pljmeira vez em

Brasilia'há qiIase um ano,
como convidados de hem
ra dó Presidente Ernesto,
Geisel,. quando este as·

3Umia a presídência.
Dep@Ís dessa viagem,

Barizer' proclamou' a saída
ao mar como o obje,tivo
número um, dá BQlívia.,
Para o Brasil, além da
satisfação por vet reconci�
liados dois países cujos
regimes considera amigos,
wn acess@ direto da Bolí
via' ao pacífico repreSenta
ria, devido às vias de

transporte que serianl
construídas, também uma

fonna de 'sair para, o mes

mo oceano.

Atualmente tudo pare-

ce indicar que sobre o

Peru poderia haver' uma

convergência de iniciativas

"para que entregue acha·
ve � que abre o cadeado".
Desta fonna".se a' solução
pira que ii Bolívia consi

ga, _um acesso ao mar for
Wn corredor sobre o ex

ti:emo norte chileno, a

Bolívia se converteria
num tampão entre o Chile
e.ó Peru.

Mas ,em Caso de ocor

l'er ist9, poderiam ficar
flutuando 110 ambiente as

palavras do presidente pe
ruano Juan Velasco Alva
rad'O quando, há' pouco

.

tempo, declarou que, em
bora visse com simpatia a

pretensão' marítima da
Bolívia, esta não deveria '

pensar em territórios que
foram peruanos. "Que
não aconteça, -' afirmou
então - que um dia pe-'
manos ,e bolivianos t�·
nham que discutir"...

por Harold Ohnos, da AP
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Nomes de 13 secretarias
serão conhecidos hoje

Palácio da Justiça
será inaugurado
no dia 3 de março

o Palácio da Justiça
construído na Praça da Bandeira tem

Sua inauguraçãomarcada
para o próximo dia três de março.

Construido dentro dos mais modernos padrões,
ocupando uma área total

construída de 17.300 metros quadrados,
o novo Palácio da Justiça custou ao governo

do Estado Cr$ 14.794.616,17 e

será entregue totabnente aparelhado,
abrigando o Tribunal de

Justiça e todas as varas da capital.
FORUM

O Governador Colombo Salles deverá
inaugurar no prõxtmo

dia 17 de-fevereiro, segunda-feira,
o Forum da Comarca

de Brusque, que levará o nome

de "Dr. Pedro Alexandrino Pereira
de Mello ': antigo Juiz daquela comarca.

A obra, que foi iniciada
no dia 24 de setembro de 1972,
tem uma área constrütda de
.1819 metros quadrados,

e custou aos cofres públicos
a quantia de Cr$ 1. 798.891,00.

Será entregue ao·

Poder Judiciário totalmente equipado,
para imediato funcionamento.

./

Poucos requerem.
pensão vitalícia
ao �unrural e Inps
Ainda é reduzido o com

parecimento nas agências
do INPS e do Funrural, das
pessoas que, através de re

querimento, pleiteiam a

renda mensal vitalícia para
a sua condição

.

de
'.

maiores
de 70 anos ou de inválidos

que não possuem nenhuma
forma de rendimento.

Na área do INPS porém,
espera-se que a afluência
seja maior do que .na do
Funrural, já pela diferença
da densidade da população
urbana e rural e uma vez

que por parte do último,
muitos já estão integrados
no sistema de aposentado
ria ao trabalhador rural.
Segundo cálculos do Minis
tério da Previdência Social,
deverão ser beneficiadas no

país cerca de 120 mil
pessoas na área do INPS e

80 mil na área rural sendo
que em

.

Santa Catarina:
-como no 'resto do Brasil o
INPS já está aceitando re

,querimentos, não oficiais,
inclusive escrito à mão,
enquanto que o Funrural já
tem . formulários específi
cos.

Os pedidos no Funrural
podem ser levados à qual
quer Um dos 38' represen
tantes regionais do órgão,
sendo necessário apenas
que os interessados preen
cham o formulário para
aguardarem em seguida
pelo estudo de seu caso, e

quando de observação de
seu enquadramento nas

, condições exigidas,devem
então apresentar os com

provantes de renda, idade e

de contribuição ao INPS ou

atividade remunerada por
período igual ou superior a
12' anos.

CONDIÇÕES
- O INPS tem autorização

para receber documentos
não oficiais devido ao atra-
so na distribuição dos for
mulários e ao fato de que a

assístência-rnédíca e o direi
to da renda mensal são
contados a partir da data
da entrega do documento.

Por' enquanto portanto, os

requerimentos poderão in
clusive ser escritos à mão"
até que venham a ser 'distri
buídos os formulários pró
prios. Para comprovação
das condições exigidas, os

-

'mais velhos de 70 anos ou

inválidos sem atividade.
remunerada -

fteverão apre
sentar uma prova de rerida
assinada por autoridade
administrativa ou judiciária'
local, reconhecida e que

,.'

conheça o requerente pes
sóalmente por mais de 5

anos; uma prova de idade

que consistirá na certidão
de nascimento, carteira pro
fissional, certificado de re

servista, etc. e como prova
de contribuição ao INPS ou

atividade remunerada por
12 meses ou mais, guias de

recolhimento, carteira pro
fissional, etc.

Outra situação que per
mite o recebimento da ren

da vitalícia é a de que a

pessoa' não tenha outro

rendimento superior a

metade do maior salário
. mínimo vigente no país
(Cr$ 376,60); nao são
mantidos por qualquer Bes
soa de quem' dependam
obrigatoriamente; ou se ti
ver ingressado no regime do
INPS após completar 60
anos, sem direito aos bene
fícios regulamentares.

./

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO

CONFECCIONA-SE QUALOUER TIPO DE CHAVE

DR. SAVAS APOSTOLO'
M�DICO DE SENHORAS

Consultório: EdiUcio Ceisa, 40. andar - conjunto - 401.
Rua Felipe Schmidt - Esquina com Jeronimo Coelho, 14.
Atende diariamente as 14 às 20 horas.

'

- Residência: fone 2211.

Sul tem bauxita para
\.

.

88 anos. segundo
.. '

pesquisas da .Sudesul
As reservas de bauxita,

'

na área do projeto litoral sul de
Santa, Catarina,

alimentarão durante 88 anos as necessidades
, industriais de Imbituba,

, previstas naquele projeto e, .

permitirão ao país a obtenção de 1 milhãa
e meio de toneladas de alum inio

metálico ao

fim do processo, segundo pesquisa realizada
por iniciativa e

a expensas da Sudesul. .

A pesquisa das
reservas e da qualidade da bauxita,

encomendada
pela Sudesul à Cia:

de pesquisa de recursos minerais
- CPRM -,'iniciada em 1974,
'- foi uma decorrência
natural do projeto litoral
sul de Santa Catarina,

especiabnente de seu subprojeto
. complexo carboqutmico,

que exige o estudo geológico da bauxita,
por ser matéria-prima indispensável

à obtenção 'de alumina;
- criolita e fluoreto de alumínio,

insumos necessários às fábricas,
de alumtnio metálico. ;

As estimativas das reservas de Lages é
,

de 5 milhões e 800, '

mil toneladas de bauxita com teor
de alumina ao redor de 50%

e inferior a 7% a presença de silica;
com possibilidades de

.

mineração e aproveitamento econômico razoáveis"
'contrariando perspectivas
iniciais mais otimistas.

o Governador eleito Àntõnio Carlos Konder 'Reis

"comparecerá às 15 horas de hoje na Casa do Jornalista
para anunciar oficialmente o seu secretariado, cumprindo
a promessa feita no, dia de sua diplomação pela
Assembléía Legislativa. Logo apôs o anúncio, o futuro

Governador seguirá para a sede da Arena, em companhia
de seus futuros auxiliares diretos, com os quais estará
reunido a partir das 17 horas já. tratando de assuntos de
ordem administrativa e da coordenação do futuro

.' esquema de governo.
.

A' escolha dos nomes para compor. o secretariado

processou-se sob absoluto sigilo até fins de janeiro, I

quando finalmente os meios . políticos começaram a

especular sobre as indicações, chegando em muitos casos a
'

identificar os reais candidatos. Ontem, com poucas
dúvidas, os "mesmos círculos davam, como certas as

índíceções dos seguintes nomes, com as respectivas pastas:

Trabalho e Promoção Social, Femaado Bastos, ex-deputa
do e atual suplente pela Arena; Governo, Albino Zeni,
deputado federal; Transportes, Nicolau Malburg, oficial da
reserva da Marinha; Interior e Justiça, .Zany Gonzaga, '

'deputado estadual; Saúde, Hélio Hortiz,' médico' em
-Curítibanos; Fazenda, Ivan Bonatto, industrial em Josçá
Iba; Càsa Civil, Paulo da Costa Ramos, jornalista e

ex-Secretário de Estado; Casa Militar, Décio' Lago, coronel
da PM; Indústria e Comércio, Se.bastião Neto Campos,
minerador e deputado estadual por Cricíríma; Segurança e

Informações, Ari Olíveíra, coronel reformado, ex-prefeito
da Capital; Ciência e Tecnologia; Batista' da Costa, '

industrial em Criciúma. Para as secretarias da Educação e

da Agricultura, dependendo' de confirmação, os nomes
,

apontados são os Srs. Salomão Ribas e Hercílio Collaço,
I

respectivamente.

,MD8quer
'vereadores

..

opinando na
escolh.a do prefeito
O líder oposicionista na

Assembléia, deputado Muri
lo Canto, reuniu-se ontem à
noite com a bancada do

partido na Câmara Munici

pal, .

com os quais debateu
"o comportamento da ban
cada estaduai com relação à
futura índícaçãó do prefei
to da Capital". Do encon

tro participaram ainda
outros parlamentares do

partido.
-

Segundo o líder do

MDB, o partido pretende
obedecer, quando da apre
ciação da indicação gover
namental, a diretriz que for

'estabelecida de comum

acordo com os seus repre
sentantes na Câmara. "Se
de direito nós é que vamos

votar, na, Assembléia, a
-

indicação", frisou o Sr,
Murilo Canto,' "o problema
de Jato compete aos verea

dores da Capital; que legís- '

Iam, reivindicam e criticam
a administração municipal".

O líder emedebista escla

receu que o seu partido
"não pretende de maneira
nenhuma obstaculizar a in

dicação de um bom prefei
to par.a Florianópolis",

ponderando todavia que
. "precisaremos saber é se o

nome que for escolhido
realmente venha a ser o

melhor para a Capital. Ê'
quem pode dizer isso são
os vereadores de Florianó

polis, e não os deputados,
que estão vinculados muito
mais com os problemas de
suas regiões e com os de
ordem estadual. Aliás, qua
se 1/3 dos deputados esta

duais não residem na Capi
tal".\
, COMISSÕES

O deputado Murilo Sam

paio Canto disse ontem que
.

o diálogo entre a Oposição
e o Governo na Assembléia
está suspenso.desde a elei

ção. da Mesa Diretora da

Casa, e que quando da'
reabertura dos entendimen
'tos para a composição das
'comissões técnicas o parti
do reafirmará a exigência
de ficar com a presidência
da Comissão de Finanças e

de duas comissões entre as

consideradas "pequenas".
"Não queremos conces

sões", ressalvou, "e sim

exigimos um direito assegu- ,

,

rado pela Constituição". '

É sempre 'bom aprender e'm Nova York

Valendo-nos do relacionamento com um diretor de

um gigantesco Magazin (Macjs) formulamos algumas
perguntas para compreender o fenômeno: "Qual a

margem de. lucro normal? - Qual a, média de

reduções? - Preservavam ainda algum lucro? - Não.
. havia ainda reclamações de quem ainda ontem pagou
30 dólares por um artigo hoje exposto por 12 dólares

apenas? ".
As respostas estão. aí � .

- t

la. - No caso o assunto lucro é irrelevante.

2a. - O abatimento oscila entre 50 e 55%.
3a. - O objetivo lucro prevalece durante o ano inteiro.

Nos "Special Sales" o. objetivo é não conservar mcl-ca
dorias de um ano para outro. O prejuízo, nas vendas

abaixo do custo, é compensado pelo dinheiro' em que a

mercadoria se transforma, e que se incorpora aQ capital
de giro e pela supressão de risco de mudança de moda,

Além do mais o estoque parado sofre sobrecarga de

juros, atualmente bastante altos'.

4a.' - � público inteligente conhece estas �ealidades.
mente acaba não sobrando nada. Os "Standé e as

.

Afinal, é ele quem recebe os benefícios dQS extraordi

prateleiras ficam viaios. Mas, .é. preciso que se diga: QS nãrios abatimentos.

preços desafiam a própria lógica. Estão fora da realida- x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.

de. Menos da metade do custo normal.

Promover liquidações é velha norma comercial. Em

algumas cidades,' como Florianópolis por exemplo, a

norma está tão desgastada que não desperta o menor

interesse. Daí a enormidade do nQSSO espanto quando
deparamos o formidável sucesso das liquidações em

Nova Iorque, onde se apresentam como "Special Sale"
ou "Clearence Sale ";

Multidões superlotam os estabelecimentos. Pratica-

A aula serviu. A decisão foi tomada. Já no. próximo. dia 17
A MQdelar Confecções e A Grutinha darão. o exemplo
prático da aprendizagem. Seguiremos à risca os méto

dos novayorkinos. Ainda em pleno verão os artigos da

estação "serão violentamente remarcados. Vale destacar

que ó clima variável de Florianõpolis permite com que
em pleno inverno os artigos de verão sejam aproveitá
veis.

Os fregueses do-crediário (rigorosamente em dia

com os pagamentos) será facilitada a compra, pelo.
preço remarcado, em duas mensalidades, ou, até em 4,
com pequeno. acréscimo.
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Sergio Lopes

Cartas I

Centro.

TOR,NEIO
Sr. -diretor: na busca cons

tante do aprimoramento, di

fusão e desenvolvimento do

jogo de xadrez, a Comissão
Organizadora do Torneio
Aberto de Xadrez "Joinville
U4", formada por represen
tantes do Clube de Xadrez da

Faculdade, de Engenharia de

Joinville, Associação Atlética
Tupy e Sociedade Esportiva e

Recreativa Tigre, propõe-se
comemorai: condignamente o

1240. Aniversário da Cidade,
com este 'Torneio, do qual
esperamos sucesso' absoluto.

Senâo a imprensa o maior

veículo de publicidade e difu

são, vimos solicitar o, seu

apoio costumeiro, sem o qual
não atingiremos nossos pro

pósitos.
Outrossim, aproveitames

para convidar Vossa' Senhoria
e seus rep6rteres para o almo

ço de confraternização que
será realizado na sede' da Ser

Tigre, n�' dia 9 de março; às
13h30m. Sem mais reiteramos
nossos protestos de estima e

consideração. Edson Araújo,
diretor administrativo. Joinvil
le.
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�enovação e
... ....

partlclpaçao
No, dia em que o igovemador
eleito apontar' c ao público a

composição do seu primeiro es

calão administrativo é necessário
que se tenham presentes as cir
cunstâncias que presidiram' a sua

escolha pelo Presidente da Re
pública - e, mais -que isso, os

dados políticos que informaram
o. processo, desde uma data bem
anterior a essa indicação.

Vagando num vácuo político,
sem sequer receber os estirnulan
tes eflllvios que normalmente
emanam das opósíções, o Estadc._
de Santa Catarina se ia aproxi
mando do que poder-se-ia classi
ficar como um impasse das insti·
tuições.
O Governo se aborrecia da ativi
dade política, mas não se abor
recia em tentar destruir o que,
para o bem ou para o mal,
deveria ser o seu suporte: a

. Arena, Por outro lado, os legíti·
mos protestos por uma renova

ção de valores escondiam tão
somente om esm o objetivo origi
nai, que era o de despojar as'
lideranças existentes de qualquer
influência na vida política cata-

rinense.
Sein preparar o futuro, desinte
ressado do presente e ausente de
qualquer . passado, o Governo
acabou por criar as condições
ideais para que a oposição lo
grasse estupendo resultado elei
toral nos dois pleitos que se

feriram durante .sua gestão. Por
este interstício, o senador Antô
nio Carlos Konder Reis, com a

. economia de gestos que lhe é
.

peculiar, ia firmando seu nome
como o mais adequado ao obje
tivo de restaurar em Santa Cata.
rina o poder político, instru
mento imprescindível à materia
lização dos legítimo$ anseios da
grande família catarinense.
,O resu Itado eleitoral de novem

bro, contudo, há de ter desenha
do perante o Governador eleito
um quadro que, jazendo subja
cente; não pressupunha esforços
notáveis para que, logo ao

assumir o. comando político, de
tivesse sua plenitude 'em suas

mãos. As condições em que irá
õesempenhar o seu mandato se

tornaram distintas. E mais ainda
quando deputados' arenistas, de

maneira �rresponsável� trocam
apetites fisiológicos por uma

ampla proposta de reunificação
partidária.
Logo, o senador Antônio Carlos
Konder Reis, sendo o herdeiro
de uma conjuntura desagregada,
ainda foi obrigado. a juntar a
esse dado o da infidelidade par
tidária, que acomete o seu Go
verno antes mesmo de sua inau
guração .

Assim, a caminhada que se ini
ciará ,8 15 de março ·e que hoje
.terá revelados seus legionários,
inscreve-se num contexto que
exigirá principalmente espírito
de autoridade, sentido de co

mando e, sobretudo, uma, gran
diosa capacidade de absorcãa
das vastas parcelas que, aos pou
cos, se exoneraram do dever de
participar da vida pública da
Estado.

'

Talvez aqui resida a chave de
um governo bem. sucedido pai (-
.tlca e administrativamente: um

governo que, requerendo a mais'
. ampla participação. de todos,
projete nos quadros do Estado'
uma semente renovadora.

-- --- _--- --.---,

(l\

A teCnD1bgia do. poder
-

.

A questão da participo- tratmente o ângulo do
ção dos "técnicos" e dos. observador; pois 'o que
"politicos" na equipe de não, for politico, na sua

governo, que movimentou origem, passa a sê-lo
os debates parlamentares quando transportado para
e os noticiários da;in- a esfera de comando go
prensa nos idos de 1970, vemamentai
com a entrada em cena da Assim, o futuro gover
atual safra de governado- nadar, diferindo, quanto
res, não parece despertar ao método, de seu ante

hoje o mesmo interesse, ce!_sC!!_ -_um apolttico ge�
no instante renovado de nérico, espectfico e reinei
uma mudança de governo. dente - fará um govemo

até certo ponto caracteri-
Aguardou-se: até aqui zadamente político, mas

com diligente expectativa que não há de incorrer no
que o futuro governador disparate de se insinuar
divulgasse a relação dos. anti-técnico ou infesto à
seus ungidos para' o po- técnica, que é, éuidente
der, a nivel de secretariá- mente, ul1J ingrediente
do. Mas não se questio-

-

insuõstitutvéi no receita
nau se seriam eles técni- governamental

•

cos ou politicos, como se

verificouu, enfaticamente Naturalmente que' um
até, ao tempo em que o governo "potttico", assim
governador Colombo Sal- definido, não se conduzirá
les deu a conhecer a Sua à custa de interesses maio
equipe de trabalho. As res, do Estado e da pró
atenções de agora voltam- pria. administração. Nem
-se para a qualificação do se há de confundir a polt-
'secretariado, as vincula- tica, arte de governar,
ções regionais e as tendên- gestão dos negócios públi
cios com que concorrem COS, astúcia, civilidade,
cada um dos escolhidos com politicalha, derivativo
para que.se possa chegar a que só pode ser debitado
novas previsões sobre o à custa de maus exem

governo que se instalará p los, que infelizmente.
no dia 15 de março. têm servido de enredo
.Sobre o estilo, o gover- para as cantilenas dos de

nadar eleito Antõnio Car- tratores da polttica e dos
ÉJs já antecipou, em con- que dela se oeupam. O
,tornos bastante expressi- que o futuro governador
vas, as suas diretrizes de anuncia é o que a cons

futuro chefe de poder. Ao ciéncia esclarecida dele
"governo-empresa", apar- espera: um governo de
tidârio e insenstvel, em diálogo, de permanente
principio, à política, con- consulta às bases, de co-,
forme eram definidas as -participação e de co-r?�
normas' de» eondutâ -ao- ponsabilidade, eujo ins'hu
inicio dá atual administra- menta de. €(j)gnição para'
ção, ele opõe o "govemo '(IS tomadas de decisões'
corri o partido ': aberto e será sempre que passivei
solidário. E esta simples o élan politico, mas a

colocação muda diame- política compreendida nos

seus padrões de dignidade,
de espirita público e de
disciplina.

Uma tal atitude, com o
-

aval de' que se reveste,
começa por restabelecer
nos seus devidos termos a

ordem natural dos fatores,
e não se pode esperar
senão que ela frutificue:
A experiência' com os

"governadores técnicos ",
.

se não chegou a. malograr,
no conjunto das opções
que apresentou, mostrou
-se entretanto inopinada e

insubsistenie em face de
circunstâncias que cedo
viriam a impor, aos pró
prios escalões que a

haviam definido, uma re

versão de estratégia.
O fu turo governador

de . Santa, Catarina; sem
quebra da continuidade

.: natural que deve represen
tar em face de seu ante

cessor, no plano adminis
trativo, é peça de uma

nova engrenagem, mobili
zada com o 'objetivo ma-.

nifesto de valorizar a poli
tica ao ntvel que interessa
à salvaguarda do 'regime,
das instituições nacionais
e do interesse público.Se
por ironia ele não encon

tra, no alvorecer de sua

gestão, as condições ideais
de entendimento dentro
de seu próprio' partido,
que lhe deve a mais in
condicionada cobertura
polttica.. isto não, invalida
a tese, nem impede que se

chegue à sua stntese. E,
para além da controvérsia
intra-partidária, .os que
'militam 'izo paftido,.hão'>de
compreender a

. ''trans�e
-dência ·do momento, e a

responsabilidade de cada
um, para o êxito e bem
de todos.

.Infermação Geral, ;'t-k--,---.,..,....,.,....;; ..,.-:'--c"I;,.

EXORUSTA
o Exorcista, ao que tudo indica, foi
realmente ,desmoralizado no Brasil. A

começar, seu faturamento, em comparação
com as praças mundiais, foi pouco menos

que ridículo. Depois, o pessoal que vai ver
a fita, ao contrário de toda a expectativa,
internacional, não sente o menor trauma:
10 invés dissd, se diverte aos potes. Para

completar, alguns crítícos nacionais acha
ram '- e escreveram isso em ,letra de forma
- 'que os fllm es do Zé do Caixão são,
nuito melhores.' A propôsito; "O Exorcis
ta" está levando ná cidade desde sexta
.feirà. no São José, _Alguém !_R! '?

Dt;LFIM & ESPOSA
Foi preciso que o Sr. Delfim Netto deixas
se o Ministério, onde imperou durante 7

anos, que mantivesse uma rusga com o

atual governo, que acabasse finalmente
nomeado embaixadQt em Paris, que rece

besse as despedidas do ex-presidente Médici
no prÓprio avião �a Varig que o levaria à
capital francesa, para que. afinal se soubesse
que ele, é casado. Pelo menos, é o que nos

dá conta "O Estado' de São Paulo", ao

,publicar- discretamente que o ex-ministro
da Fazenda viajou acompanhado "de spa
esposa e de uma innã".

PREVENTIVA
A promessa que o Ministro Annando Fál
cão fez na sua últim'a apresentação na TV
es't' asendo rigorosamente cumprida. Ainda
ontem as agências noticiavam a solicitação

\

. d,a DOPS pauJjsta à lá. Auditoria Militar
'no sentido de que fosse decretada _a prisão
preventiva de cinco' dos implicados no

inquérito sobre a gráficá, do partido co-'
, n:lUnista. Nada melhor do que se utilizar da

, lei para dar combate aos que a, infringem.
CANHÃO

Em Minas Gerais, diversos sectetário de
signados já trabaltam em gabinetes instala
dos no 100. andat do Banco de Desenvolvi
mento do Estado, preparando o plano de
governo do sr. Aureliano Oiaves, ao mesmo

tempo em que contatam com os secretários
a quem irão suceder. Aqui,' o Sr. Antônió
Carlos Konder Reis poderá se dar por feliz
se no dia 15 de março\ não ,for acionado o

canhão recentemente instalado nos jardins
do Palácio da Agronômica, justamente na

hora da sua entrada.
MENINGITE

O atual diretor do Departamento Autôno
mo de Saúde Pública está advertindo sobre
a necessidade da vacinação contra meningi
te. O esquemm-ontado supre tranquilamen
te a demanda - o problema'está em que o

povo tem de se conscientizar do risco que
corre" não se imunizando.. De acordo com

suas previsões, 80% da população estar'a
imuniiada se atender aos apelos do DASP.
E o recrudescimento da doença, mais assi
nalado nos meses que se seguem ao verão,
promete ser maior que o dos anos anterio.
res, 'no caso de não vacinação.

) SECRETARIADO
Hoje, às três horas, na Casa do Jornalista,
'o desvendamento do mistério mais bem

guardado dos últimos tempos:' o Secreta
riado do senador Antônio Carlos Konder
Reis. A TV Cultura estará transmitindo a

cores - o que já d'a·aos curiosos uma bela.
oportunidade de exercer seu direito de
opinião com um razoável conhecimento -

embora que físico - de causa. -

" I

NA BAJ;UA, A INVENÇÃO
Por falar em Secretariado: na Bahia, como,
se sabe, o MDB não logrou <o menor

- sucesso nas' últimas eleições, sendo mesmo

Salvador a única metrópole brasileira em

que a Arena venceu o pleito. Pois tal
, resultado tem sido creditado à ação políti
ca do Governador Antônio Carlos Maga
lhães, um administrador 'de mão cheia que
não esqueceu jamais as suas origens políti-,
caso ,Talv,ez . mesmo .pelo fato de a sua

receita ter dado tão certo é que o seu

sucessor, Roberto Santos, há de estar,
. querendo "inventar". No seu Secretariado,
anunciado em ,parte, registra-se a presença
'de cinco professores universitáI:ios, um

assessor técnico e dois eSpecialistas em suas
respectivas áreas - Saúde e Transportes. A
política, até agora, só compareceu com um

representante, o Sec�tário do Interior e

" Justiça, q�e é deputado estadual

BOLAN LAMENTA
Prestando declarações -à Tribuna Crisciu-,
rnense,' o deputado Aristides Bolan disse
que se considerava "duplamente derrota<!o,
p0!llue integro o Diretório Regional do
partido, e incluo-me entre os deputadOS
que, de acotdo com o esquema traçado,
hipotecaram solidariedade ao, nome do'

companheiro Sebastião Netto Çampos para
a presidência da Assembléia. 'Fomos derro
tados por. uma rn anobra engendrada e a

esta altura nos cabe lamentar profunda
mente o episódio."

LÍNHARES VICE-L(DER
O deput�o João Linhares está <:onfinnado
como um dos vice-líderes da bancada da
Arena no Congresso ,Nacional. Ontem,
an tes de viajar paia Florianópolis, o parla- ;

mentar esteve com o Ministro Annando
Falcão, com quem tratou de tem as políti
cos catarinenses.

AS ENCHENTES'
Pelo menos' um hotel e um jornal' cerraram
as p'ortas terriporariamel1te, o comércio
circunvizinho tomou pesados prejuízos, o

trânsito ficou impraticáv\)l, a imprensa deu
ao assunto o maior destaque - mas aparen
temente nenhuma autoridade está preocu
pada com o novo problema qu'e assola a

cidade: as enchentes do aterro. Daqui a

alguns dias, ()u talvez mesmo ámanhã,
teremos a súa reedição, com as mesm!lS e

idênticas consequências. Azar de quem se

instalpu por ali.
'

Começou a vacinação

Carnava' na' TV. Cultura?
Ver à Carnaval pela televisão me notas surpreendeu o final -de um

pareceu uma alternativa. saudável. diálogo:
. Bem. mais, pelo menos, que sair da+ Comentarista 2: "Reabnen te, o

praia todos os dias para ver, ser carro é naquela base de colunatas, nt
'apertado, empurrado e voltar. Pois é. Roberto?"
IQuando eu soube que os comentários Pois é.' Mas antes de chegar à

sobre o Carnaval, no televisão, iriam "angariou aplausos mü", eles passa
estar a cargo de um comentarista ram por "o telespectador poderá che
esPortivo e do diretor do teatro gar a uma conclusiva, sobre quem se
Âlvaro de Carvalho achei que isto 'sagrará vence'do(:.
garantiria, no m(nimo, yariedade de

-

-.Então, quando eu penseique havza

pontos, de vista, adoçados também silenciado, alguém nota que um dos

pela gata mansa, Mansa Ramos, corre- carros estava· apagado, ''a iluminação
ta observadora das modas e modos, ainda não se fez presente... oh, agora
cores e trejeitos. se fez". E �eabnente o carro estava

DOMINGO iluminado, mas estava demorando a

AI' comilçou o fe�tival. abrir. Quando finalmente abriu, outra
Comentarista 1:· "Reabnente, um expressão de allvio: "a parte mutatá-'

Carnav�l maravilhoso". Comentarista ria está se fazendo presente':
2: "Sim, quem o conhece assim o Comentarista' 1: "Govemo Colam·
diz!" bo Salles, etc, etc':

,
E a partir daí valeu tudo, desde o Comentarista 2:

_ "Administração,
tradicional "e.stamos aqui 110 aguar- Severo da Costa, etc, etc".

'

do", até uma inédita denominação: Aí parece que eu dorm� Ou fiquei.
i'.'carros' alegóricos e carros mutató- surdo? Bom, sei que comecei a

irios".' Vocês aí, jlejam se pode, mas o cochilar: Mas antes de' desligar a TV

'melhor ainda virá.
'

ainda pude ouvir:
-

,

Sobre a construção dos carros Comentarista. 1: . "Governo

j"mutatórios", um dos comentaristas.
'

Colombo Sá/les, etc, etc':
�? referiu à "arte 'que o povo, dá Comentarista 2:' "Administração

, �aza". E arrematou, tentando salvar a Severo da Costa, etc, etc':
'

.

décoração da cidade:' "reabnente, a SEGUNDA
"

'decoração dá pra passar, não é das No júri, eu não sei, mas SOou meio

;;iores". estranho chamar a Geórgia Quental
Comentarista 1: "Governo Colom- de Geórgia, "Cuêntal". Assim como,

00 Salles, etc, etc': 'na desesperada busca de adjetivos
Comentarista 2: .,"Administração para a bateria do Copa, encontraram

Severo da Costa, etc, e·tc". isto: "reabnente, superar está panca-.
E quando entrou em cena a Philar- daria do Copa será difícil". Ime

mônica Desterrense, os rapazes que .diatamente_ o adjetivo 'foi superado
nos descreviam o que a câmara não pelo "rebolativo. da Tide" e pela
mostrava, falaram exatamente isto: folclórica pronúncia ,da palavra folelo
"realmente, uma plêiade de entusias- re: "folelór"!
tas, esta plêiade que sabe realmente Claro que todos, tem o direito de
divertir! E dá-Ule de "préstito", "mui- concordar, mas, a minha insignific,ân
to feé.rico ", "Carnaval saudável ", cia não alcançou o sentido jornalís
'''normalidade que todos querem ", até tico, avanç�o, "no fato de um dos

que a certa altura, o meu bloco de comentaristas, depois do parecer -da

DISCRIMINAÇÃO
Sr. diretor.

,� Muito estranho me CauS0U
,

r:ll fato que há poucos dias
tomei conhecimento. Não sÓ
'pelo fato' em si, pois que
como pessoa vivida já estou

acostumado a me deparar
com absurdos motivados pela

,

exploração comercial, acima e

além da ética, mas pela ma

neira legalizada com que está
sendo efetivada.

Por absurdo que possa

parecer, uma portaria do Mi

nistério da Previdência Social

estabelece a cobrança de

excedentes nos serviços médi
cos e diárias hospitalares, caso
ultrapasse ao que fica sob a

responsabilidade do INPS.

Quanto ?is diárias hospita
lares', até que não se tem

muito a combater, pois embo

ra não seja -luxo querer que
uma paciente fique, internada
em quarto esclusivo, com di
reito a visitas a 'qualquer hora
do dia, já nos acostumamos a

tal arbitrariedade. Mas o que
realmente causa descrédito
com relação ao atendimento,
é o que se refere

-

aos serviços
médicos. Note que um parto,
(fato, que mil despertou a:

atenção) para uma paciente
de "quarto de primeira" é
mais caro que o mesmo tipo
de parto para paciente de

"quarto de segunda". E a

mesma diferença ocorre cem

relação l utilizaçãe de aparta-
mento. Pergunto eu: a quali-
dade dos serviços médicos
fica restrita ao valor a ser

pago pelo tipo de acomoda-

ção escolhido? I - Antônio
Roberto de Oliveira - Cen-
troo

POLUIÇÃO
Sr. diretor,
Uma das últim� praias

desertas de Santa Catarina é a

praia de Moçambique. Mas

.;,"'mesme sem 'P,ôr" os-pés <lá- com-r- 0>'_"" �"."._ ..

: muita frequência; o homem

consegue tomá-la quase irre

cuperável: 'tem quase tanto

piche quanto. o asfalto até

lngleses,
Claro ,que ninguém vai

fazer nada, nem pode. Eu s6
achei que escrevendo essa car

ta lembraria a mais algumas
pessoas que a poluição já
fugiu ao controle do homem,

Daqui pra frente a marte
é lenta. Luiz Alberto Souza.

Marisa Ramos, acrescentar solene:
"sou da mesma opinião".
Assim, como não sei por que nin

guém se 'lembrou de contai' quantas
.pessoas estariam: "lotando as depen-.
dências da Praça XV':,

Comentarista 1: "Governo
Colombo Salles, etc; etc': '

Comentarista 2: "Administração
. Severo da Costa, etc, etc':

TERÇA \

Ah, eles continuam com um fôlego
impressionante, nos descrevendo esta

"massa compacta, pulante, saltitante,
dando assim um colorido sonoro a

esta última noite do Carnaval de
Santa Catarina': E também o desfile
das Grandes Sociedades, entre as

quais a Trevo de Ouro, "que acaba de
determinar o fechamento da abertura
do seu último' carro ': Mas assim
como tem gente que jura que ouviu,
em lugar de "determinar!: "termi
nar': eu sou capaz de jurar que ouvi
uma referência à "torre de pizza ",
com pronúncia de '.'pitza': quando o

vento inclinou um dos carros de
mutação.

Comentarista 1: "Governo Colom
bo Salles; etc, etc, ':

Comentarista 2: "Administração
Severo da Costa, etç, etc ':

Para encerrar, a' explicação que um

dos comentaristas; diretor do teatro
Álvaro de Carvalho, conseguiu para o
carro chamado .Teatro Medieval:
"esses teatros �ebolantes, 'mambem
bes, rotativos através de carroções':

Quem duvidar das minhas' anota-
.

ções, pode consultar as fitas gravadas
que a TV Cultura (Cultura? ) é obri
gada a ter. Se, eu estiver mentindo,
que me nasça uma verruga na ponta
do nariz.

'Cesar Valente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Sua preocupação exclusi
va - enfatizou - foi a de
recrutar elementos que à
sua qualificação profissional
juntassem desenvolvida sen

sibilidade política, por en

tender que "por mais com

petente que seja funcional
mente, algum desproyido
de sensibilidade política po
derá transformar o mais

insignificante problema ad
ministrativo na maior crise

política". .

Sua escolha foi precedi-:
da de trocas de impressão
com o governador Euclides
Triches, ex-governadores, a

{direção partidária e os com

lponentes das bancadas fe-

Políticos noo sabem nada

�obre possíveis, anis'tias
Brasflla Dirigentes

partidários disseram ontem

que desconhecem possíveis
estudos na área do governo
sobre anistia ou revisão das

punições decretadas através
de atos revolucionários,
mas acreditam, notadamen
te os do MDB, "que algu
ma coisa poderá ser feita
nesse sentido, de iniciativa
do general Geisel".

'

Na liderança' do MDB,
por outro lado, voltou-se a

examinar a conveniência de
ser apresentada na Câmara

projeto de lei complemen-

tar regulando o parágrafo
30. do art. 149 da Consti
tuição. Diz o dispositivo
que "lei complementar dis
porá sobre a especificação
dos direitos políticos, o go
zo, o exercício, a perda ou

suspensão de todos ou de
qualquer deles e os casos e

as condições de sua reaqui
sição".

Sobre a regulamentação -

do gozo, suspensão e rea

quisição dos direitos políti
cos lembrou-se que em
1973 o então presidente, da

Arena, senador Filinto
Müller, chegou a discutir' o

, \
assunto com o Palácio do
Planalto.' O ex-presidente
arenista defendia, também,
a revogação de dispositivo
do ato institucional que
suspendeu as garantias do
poder judiciário.

As duas iniciativas não
tiveram êxito e o falecido
senador teve, inclusive, de
emitir nota oficial na qual
tentou amenizar o proble
ma e alegando que o assun

to "sofrerá distorções e es

peculações infundadas".

sobre o secretariado
'Porto Álegre - Após deral e estadual da ARE�,

classificar de "meramente NA. Embora considere es

casual" a presença de anti- tas consultas "muito úteis",
gos pessedistas no seu se- de maneira alguma' elas
cretariado, o governador "tentaram coagir ou impor
eleito, Sinval Guazelli ne- algum nome". Todos os

gou que tivesse, na escolha correlígíonãríos consulta
dos nomes para compor seu dos, segundo o Sr. Sinval
primeiro escalão administra- Guazelli, "foram muito ele
tivo, se preocupado em gantes, limitando-se à opí
distribuir os cargos propor- nar sobre os assuntos que
cionalmente com a impor- ,'eu propunha ao exame" ..
tâncía política das antigas
siglas partidárias incorpora
das. pela ARENA.

-, Mais adiante, disse pre
tender amadurecer a solu-'
ção para a, prefeitura de
Porto Alegre até o dia de
sua posse no governo, a 15
de março, No entanto, não

.

tem ainda nenhuma posição
firmada sobre a confirma-

, ção ou não dos 25 prefei
tos de áreas de segurança
nacional, porque "trata-se
de assunto que depende de
audiência prévia do Presi
dente da República e, ain
da, não conversei com ele a

respeito". Caso tenha opor
tunidade de abordar o pro
blema, Sinval Guazelli pre
tende consultar o Presiden-

. te Ernesto Geisel' sobre os'

prefeitos dos municípios de
Área de Segurança mi pró
xima semana, quando da

reumao, em Brasília, Idos
governadores eleitos.

Mais adiante, solicitado
a defmir seu futuro posicio
namento político' quando
investido no governo, Sin
val Guazelli disse pretender
dar sua contribuição "não
apenas ao meu' partido, mas
também à vida política do
Rio Grande do' Sul". Res
salvou, no entanto, que não
o fará "através de iniciati-

vas de cima ·para baixo,
mas sim a nível de troca de
opiniões com todas. as legí
timas lideranças do parti
do". Esta disposição para r
diálogo com o partido e

suas lideranças também pre
valecerá no encaminhamen-

,

to da sucessão da presidên
cia regional da ARENA,
afirmou o governador
eleito.

Ao final de sua entrevis
ta, Sinval Guazelli anunciou
ter convidado para secretá
rio extraordinário do seu,

governo ao ex-chefe do

gabinete do Ministério' da
Agricultura, na gestão Cirne
Lima, o tabelião Ênio Vila

nova Castilhos.

,FESTA DA UVA
Porto Alegre - Para par

ticipar das festas da uva e

do vinho, chegou ontem
uma delegação de :20 pes
soas da província de-Vene

ta, Itália, que, há 100 anos,
forneceu os primeiros colo
nos peninsulares que se ins
talaram no Rio Grande do
Sul.
- A delegação é chefiada

pelo Secretário da Indústria
e Comércio dá Província
Italiana, Giuseppe Sbalchie
ro, que se declarou emocio-

'

nado em retornar ao sul

para rever ·amigos, "descen

dentes daqueles que fize
ram a transposição do tra

balho e da operosidade da
,

'Itália para o Brasil".
Em três dias, a delega

ção de Veneto cumprirá
um roteiro que inclui nova

Milano, local de fixação
dos primeiros imigrantes
italiarios no Rio Grande do

Sul, Caxias do Sul, Bento
Gonçalves, Farroupilha,
Gramado, Canela e Novo

Hamburgo, seguindo na se"
.

gunda-feira para Buenos Ai

res.

Giuseppe Sbalchiero
acredita que será acertado
um intercâmbio no campo
tecnológico, com a troca de

projetos, planos e até mes-
Y'

mo de produtos da regiao
italiana do Rio .Grande do
Sul-com a de Veneta. Gíu

seppe Sbalchiero já acertou
novas visitas ao Rio Grande
do Sul, em maio e setem

bro deste ano, para o de
senvolvimento de um inter
câmbio entre as duas re

giões nos campos econômi
cos e cultural.

CARNAVAL
Brasflia - O Departa

mento de Turismo do' Dis- ,

trito Federal divulgará hoje
os resultados dos desfiles
de escolas de samba, blocos
carnavalescos e clubes de
frevo. A apuração foi assis
tida pelo público, na Aveni
da W-3 Sul, local onde fo
ram realizados os desfiles.

Após a divulgação dos
resultados, os vencedores -

'escolas e blocos - farão um

desfíle de agradecimento ao

público brasiliense.
MEDICAMENTOS
Brasflia - A Comissão

de Saúde' da Câmara vai
realizar em junho próximo
um simpósio sobre medica
mentos através do qual pre
tende encontrar uma forma
de tornas mais acessível à

população os remédios de

que necessita.
'

O Presidente daquela co-

missão, deputado Fábio
Fonseca (MDB-MG) expli
cou que a redução do custo
dos remédios pode ser feita
com a' retirada de embala
gens caras, bulas e a meto

dização da propaganda, que
deve ter ''um caráter mais
científico do que comer

cial",

o parlamentar esclareceu.
ainda que vai propor, du
rante o simpósio medida
semelhante

.

à adotada na

Inglaterra, onde o governo
autorizou o diretor do se

guro de saúde a debater
com ·os produtores de dro

gas urna, fórmula pela qual
oferecessem àquele serviço
sua matéria-prima para a·

embalagem do tipo hospita
lar, a exemplo do que já se

começa a fazer no Brasil
com a Central de Medica
mentos.

- No Brasil, 6 laborató
rio produtor da penicilina,
por exemplo - explicou o

deputado Fábio Fonseca - é
um e, no entanto, cede sua

matéria-prima a outros la

boratórios, ao reembolsar a

mesma substância, procura
rá lucros através de uma

sistemática publicitária en

volvente para torná-lá fami
liar ao público.

FORMACO
FORNECEDORA DE MADEIRAS COMPENSAD.<\S LTDA.

AGORA TAMB!:M COM PRESTAÇÕES pE SERViÇOS COMO:

--------.

_______• COLOCAÇÃO DE PISOS E PA�QUET

-------.

Oposição implanta
novas bases no Rio

Niterói - O senador Roberto Saturnino Braga fará sua primeira
visita a um município fluminense, investido do cargo de diretor de
arregimentação partidária e parlamentar da comissão provisória
encarregada de constituir e implantar as bases do MDB no novo
Estado do Rio, no próximoo sábado, quando fará contatos em

Mangaratiba.
O senador eleito pela, oposição fluminense em novembro de

1974 será acompanhado pelo próprio presidente da comissão
provisória do MDB, 'senador Amaral Peixoto', por deputados
federais e estaduais e antigos dirigentes do partido nos atuais
estados do Rio, Guanabara. O prefeito de Mangaratiba, Cândido
Jorge, recepcionará .a caravana oposicionista com um almoço,' às
12 horas, 'no Muriqui Country Club.

Um memorial contendo reivindicações de Mangaratiba será
entregue pelo prefeito aos deputados constituintes, tendo em vista
que o município recebe, anualmente, cerca de 120 mil turistas, a
<rnaioria procedente do atual estado da,Guanabara e com casas de
veraneio na periferia da cidade, em zonas do litoral.

O senador Roberto Saturnino Braga vai, depois, organizar
agenda de visitas a todos os municípios fluminenses, para formar
uma idéia das possibilidades do MDB no novo Estado do Rio.
Recomendará aos dirigentes municipais do partido contatos perma
nentes com lideranças' comunitárias e classistas, a rUTI de que a

oposição possa arregimentar novos membros visando as eleições
municipais de 1976. ' \

Deseja o novo senador oposicionista que o MDB, na composi
ção de, seus esquemas eleitorais futuros, reserve vagas em suas'
chapas de candidatos às câmaras municipais para fIguras' de
expressão nas diferentes camadas sociais do interior fluminense. É

,
um princípio que define como sendo de "perfeita identidade entre
o partido e, as comunidades pouco sensíveis à importância da
atividade polftíca".

Meningite mata 260

pessoas em 'São Paulo
São Paulo, - Duzentas e sessenta, pessoas morreram em

consequência da meningite durante o mês de janeiro, segundo
informações divulgadas ontem pela Secretaria da Saúde. As
admissões 'novas durante o período totalizaram 3119, e as altas
médicas 3129. "

Nas últimas vinte e quatro horas foram registrados mais oito

óbitos nos hospitais Emflio Ribas (2), Ipiranga (2), Cândido
Fontoura (2), Inácio Gouveia (2), Mandaqui (1). O total de

pacientes internados, no momento é de 1059 e o último boletim

registra 68 admissões, novas e 78 altas médicas. "

Na primeira campanha de vacinação na capital foram vacinados
3 milhões e meio de' pré-escolares e na segunda 1 milhão e 300
mil pessoas entre pré escolares.e adultos.

O Secretário da Saúde, Getúlio Lima Júnior, já solicitou ao

Ministro da Saúde o envio de oito milhões de doses contra a

meningite para poder dar início a vacinação, em massa na capital e
região do Grande São Paulo. O Secretário afirmou que só dará
início a vacinação quando dispuser das 8 milhões de doses

estocadas em São Paulo.
No momento os hospitais com maior número de pacientes são

o Emílio Ribas (329), Cândido Fontoura (244), Inácio Gouveia

(134), Mandaqui (71), Interlagos (90).
Do dia 10. ao dia 11 de fevereiro foram registradas na capital,

525 internações e 39 óbitos em consequência de desidratação. No
período o número de hidratações foi de 3.838, sendo 3552 por
via oral e 286 por via parenteral.

.

INP�AC - INDÚSTRIA DE PLASTICOS S.A.

Sccledsde de Capital Autorizado
CGC· MF . 82956889/001

> ASS EMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE 'CONVOCAÇAO'

Ficam' convidados os senhores acionistas da INPLAC -
,

.

Indústria de Plásticos S.A. a comparecerem à Assembléia
Geral Ordinária que será realizada às 16:00 horas do dia 24
de março de 1975, na sede da Empresa (km 195 da

BR-101, Biguaçu, SC). a fim de deliberar sobre os assuntos>
constantes da seguinte ORDEM DO DIA:

.

1. Apreciação do Relatório da Diretoria, Balanço Geral,
,Demonstração da Conta de Lucros e Perdas e Parecer do
Conselho Fiscal, relativos 'ao exercfcío de 1974.

2'. El'eição dos membros do Conselho Fiscal e fixação
dos respectivos honorários.

.

3. Assuntos de interesse da Sociedade.
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede

da Empresa, os documentos a que se refere o Artigo 99 do
Decreto-Lei no. 2.627/40.

Biguaçu, 12 de fevereiro de 1975
Fernando Marcondes de Mattos

Diretor-Presidente
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-te 'da EMBRATUR lembro];'
que outro problema, além
da falta de pequenos cuida
dos administrativos, é a dis
tância dos grandes centros

do Brasil: "uma passagem
de ida e volta dos Estados
Unidos ou Canadá para a

Europa custa muito mais

barato que .se o turista es

trangeiro viesse para o Bra
silo

Reafirmou, também, sua

disposição em equilibrar o

turismo interno e externo,
através da expansão da rede
de pequenos e médios ho
téis: "o incentivo, até ago
ra, era quase restrito aos

grandes hotéis, visando
atender os turistas estrangei
ros. Vamos construir. pe
quenos hotéis para incenti
var o fluxo do turismo na-

cional.
'

vários senadores do seu par
tido, projeto de emenda
constitucional estabelecen
do critérios para remunerar
vereadores de todos os mu

nicípios, de acordo com a

renda municipal.
Antes disso, Marcos Frei

re'; e Alceu Colares, ambos
do MDB, elaboraram emen

da com o mesmo objetivo,
mas deixando a cargo de lei
complementar a fixação
dos critérios gerais de re

muneração. Todas as três.
iniciativas, até agora, não
tiveram qualquer rendimen-
to prático.

'

O novo líder do MDB
no senado, Franco Monto
ro, também já abordou o

problema, chegando a fazer

indicação à mesa sugerindo
que a comissão de justiça
examinasse a conveniência
de preparar o projeto de
emenda à constituição so

bre remuneração de verea

dores.
No início de março es

pera o líder oposicionista

nos cuidados por parte da
rede hoteleira, como falta
de limpeza e pintura nos

hotéis, e pouca atenção e

disposição de servir ao tu

rista.

- No setor de turismo,
afirmou, é que 'as relações
humanas se intensificam, e

o turista espera receber
maior atenção e fica frus
trado e decepcionado,
quando isso não ocorre.

Acrescentou ser necessário
motivar .os empresários do
setor para dar maior aten

. ção e carinho, como acon

.tece na Espanha e Itália,
onde o turismo é uma gran-
de fonte de divisas.

Depois de lembrar que o

turismo nacional é um se

tor, negativo para a balança
de pagamentos, o presíden

MDS reativará projetos so"bre
remuneraçêio de vereadores

que a comissão de justiça
do senado cuide da ques-

'

tão. O relator da indicação
do representante paulista é
o senador Wilson Gonçal
ves, que deverá ser substi
tuído por ter sido eleito
10. voce-presidente do se

nado.
- A questão do manda-

,

to municipal remunerado -

disse Franco Montoro - é
da maior importância para
'a vida pública brasileira. A
restrição hoje existente no

texto constitucional não se

justifica, pois uma das exi

gências fundamentais da vi
da pública da nossa organi
zação política e instrumen
to insubstituível de interio

rização do desenvolvimen
to.
--I Para o líder do MDB no

senado, sem municípios de
senvolvídos não há nação
desenvolvida". Ou descen
tralizamos o desenvolvimen
to, dando apoio e coopera
ção aos governos locais, ou
transformamos o país num

gigante com pés de barros".

Embratui' darámaior ênfase
a pequenos:e 'médios hO,téis

, I nstitúto de Previdência do Estado de Sãnt!l Ca-tarimi

"AVlSO

-c

Deixe a conversa de lado. Procure o

seu carro em HOEPCKE VEICULOS.

,

VEICULOS S.A.

O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de

Previdência do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presiden-
I ,

te, torna público para conhecimento dos interessados, que fica alterada

a data da abertura e julgamento, do Edital no. 01/75, para o dia 17 de

fevereiro do corrente ano.

Flofianôpolis, 12 de fevereiro de 1975

Osmar Pedro Nunes

Diretor de Administração

Carros
usados de todas ,a!:$ rnarcas,
recondicionados, testados e

garantidos por 3.000 km,
só nós temos. O resto é papo.

Brasília - Diante das
.notícías de que o governo,
atendendo às ponderações
da liderança da ARENA,
'estaria disposto a tomar a

.jniciatíva de restabelecer o
.

mandato remunerado de to-
dos os vereadores, o MDB
pretende submeter à delibe
ração do Congresso, breve
mente, emenda à Constitui
ção fixando os critérios pa
ra esta 'medida,

Atualmente só podem
ser remunerados os verea

dores das capitais e dos
municípios com mais de
200 mil habitantes e de
longa data o MDB tem ten

tado, sem êxito, alterar a

Constituição. Até então o

MDB não possuía número
suficiente na Câmara ou no

Senado sequer para formali
zar a emenda e a ARENA
vinha se recusando a apoiá
lo nesse assunto.

No início do ano passa
do o senador Wilson Cam
pos (Arena-PE) encami
nhou à presidência da
ARENA, com o apoio de

Porto Alegre - O Presi
dente da Empresa Brasileira
de Turismo (EMBRATUR),
Said Faraht, anunciou, on

tem, que depois da Páscoa
vai apresentar ao Ministro
da Indústria e Comércio, o
seu programa para os próxi-.
mos quatro anos, o' qual
dará ênfase à construção de
hotéis e motéis, de peque-

, QO e médio porte, por todo
o país, de preço mais aces

sível ao bolso do turista
brasileiro.

Ao chegar hoje, para'
participar, amanhã, da aber
tura da festa da uva em

Caxias do Sul e sábado, da
festa do vinho, em Bento

Gonçalves, o Sr. Said Fa
raht afirmou que a .princi
pal deficiência do turismo
nacional é a falta de peque-

As explicaçoes de Guazelli
. ,

, ,

rem no auditório, do Banco do Brasil S/A, situado na

Av. Rio Branco no. 12J) - 90. andar, às llh 30m in do

próximo dia 18 de 'fevereiro para, em Assembléia

Geral Extraordinãria, decidirem sobre a seguinte
ordem do dia:

a) Proposta da Diretoria, com parecer favorãvel do'
Conselho Fiscal, no sentido da elevação do capital
social de Cr$ 60.000.000,00 para

Cr$ 120.000.000,00, sendo:
- 20% do aumento (Cr$. 12 milhões) mediante

aproveitamento de parte da Reserva para Manutenção
de Capital de Giro, com distribuição de ações a tftulO'

de bonificação aos senbores acionistas;
,

- e 80% (Cr$ 48 milhões) a serem subscritos pelos
senhores acionistas, para integralização em 10 parce

las mensais iguais e sucessivas.

b) Consequente reforma dos estatutos sociais;

c) Referendo das decisões de criação das COBEC

IM-UNO EXPORT GMBH, de Hamburgo, e COBEC

(UK) LlMITED, de Londres;
d) Assuntos de ordem geral.

"

Rio de. Janeiro, 17 de janeiro de 1975.
PAULO KONDER BORNHAUSEN '

Di retor-Presidente

Ouando você for comprar um carro usado, procure onde
há sempre uma vantagem a mais: no seu concessionário
CHEVROLET. Lá" você vai encontrar

diversidade de modelos e marcas, carros

cuidadosamente recol'ldicionados e rigorosamente
testados. É por isso que nós não ficamos no papo,
damo" logo uma qarantia de dois meses ou 3000 km.

REBAIXAMENTO DE FORROS,

INSTALAÇÃO DE DIVISÓRIAS "DIVILUX"

INSTALAÇÕES HIDRÁULICAS E ELÉTRICAS

CONFECç6ES DE MÓVEIS

_______• "ADAPTAÇÕES E REFORMAS EM GERAL

Dl companhia brasileira de entrepostos e comércio,iii. COBEC .

CGC· 42.175.160/0001
'

ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA

"São r,nnvidados os senhores acionistas a se reuni-

Av. Ivo Silveira, NO.999 -- Fones: 2466 - 3566 - 3117

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sete faca_s sep_aln
as amallles.ciumentas

Incentivo à polícia nos

Estados Unidos reduz o'

Mais dois' acidentes no

trânsito 'dei Ivo, Silveira
'índice de criminalidade Duas colisões na avenida Ivo Silveira deixaram três

pessoas feridas, uma delas com ferimentos graves' que
determinaram o seu internamento no Hospital de Carida
de. A primeira dessas colisões ocorreu às 9h4Om de
quarta-feira, quando o Volks TL de placas' AA-4774,
dirigido pelo seu proprietário Sérgio Cardoso de Almeida,
residente na rua Almirante Lamego, transitava pela referi
da avenida Ivo Silveira. Esse Volks embora fosse entrar à
esquerda, trafegava pelo lado direito da avenida, e, para
dobrar, cortou a frente do Chevrolet Opala de placas
BE-0268, de Braço do Norte, dirigido por seu proprietá
rio .Moacir da Silveira, residente naquele município.
Depois da colísão o TL ainda se desgovernou indo parar
somente na outra pista da avenida e ambos os carros com
a violência do choque ficaram parcialmente destruídos. O
acidente causou ferimentos graves no motorista' do TL,
que foi socorrido por, populares e conduzido para o

Hospital de Caridade. O motorista do Opala e sua

acompanhante Maroli Silveira, ficaram com ferimentos
leves, sendo medicados no Hospital Celso Ramos, mas em

seguida liberados.,

OUTRA COLISÃO
A segunda colisão, na avenida Ivo Silveira, ocorreu às

7h15m de, ontem, quando o Ford Jeep «íe placas
AB-4933, propriedade da Casan e dirigido por Nicanor
Martins, residente' na rua Silva' Jardim, trafegava em média
velocidade e desgovernando chocou-se com uma placa de'
sinalização do Detran.

O Jeep depois do choque, continuou derrapando até
colidir com o automóvel Volks TL, de placas TB4150,
irigido pelo seu proprietário Milton Gurd Kuntze, residen
te na rua Santos Dumont. O incidente originado pelo Jeep
provocou ferimentos na acompanhante do motorista do
Volks TL, Ygra Corrêa Kuntze, socorrida por outrd
motorista que transitava pelo local do acidente, sendo
transportada para o Hospital Celso Ramos, medicada e

liberada.

Eles conheceram-se há um ano. Ela
era ciumenta, ele tinha sintomas de
doença mental. Quarta-feira após

uma rápida discussão' ocorreu o crime

até já esteve por mais de uma vez

internado em clínica de recuperação,
na mesma Colônia Santana. Em junho
de 1964, foi também preso por furto,
e condenado a 4 anos e 4 meses de
prisão, tendo cumprido apenas 2 me
ses como encarcerado, uma vez que
foi liberado condicionalmente. Agora
trabalhava como garçon, em boates
da cidade. A amante, Marta, de 33
anos, também solteira, era natural do
município de Tubarão e vivia com ele
há mais de um àno.

A população' de Orange, pequena
cidade do interior, descobriu no

incentivo de um abono a maneira de
,

,

conduzir a sua polícia à eficiência

,

Criciúma (Sucursal) - Utilizando
uma faca de marca "Tramontína" de
15 centímetros de lâmina, que estava'
usando para cortar melancia, Avanir
de Campos, por, volta das 20 horas da

.

última quarta-feira, desferiu em, sua
amante Marta de Souza sete golpes,
dois dos quais atingiram mortalmente
o coração. Depois de ser denunciado
por uma vizinha e preso, Avanir,
portando ainda a arma do crime, foi
levado' pelos policiais até a Delegacia
de Criciúma, sendo posteriormente
remetido para 'o Presídio Santa Au
gusta, 'no bairro do mesmo nome

onde, ,depois de ser interrogado"
aguarda o julgamento.

'

ANTECEDENTES
Avanir que ,é solteiro e tem 36

anos de idade, apresenta alguns' sinto
mas de debilidade mental, sendo que

tes se encontravam sozinhos. Em de
poimento à polícia, Avanir disse que
"ela o tinha convidado para juntos
irem à casa de prostituição, na zona

de meretrizes". E que ele a princípio
não aceitou, dizendo que lá não iria.
Depois resolveu ir. E "quando tran

quilamente chupava uma melancia,
foi repentinamente ameaçado de
agressão, com um copo. Pelo que
reagiu". Acrescenta o assassino que

'

depois de cometer 'o crime, fugiu.
"Não sei como, mas voltei em segui-
.da, quando fui surpreendido pelos
agentes da polícia. Concluíndo diz
Alvanir: "Por motivos de 'ciúmes, ela
já tentou matar-me umas, oito vezes"
sem sucesso". E daí as facadas que'
atingiram Marta por todo o corpo -

�braço, mão, j.oelho, peito, coração. A '

morte fOI instantânea.

[m orange, uma cidade in- r a criar medidas preventivas e a

tegrada na área metropolitana procurar motivar a comunidade
de Los Angeles, os índice do para isso. Milt Galbraith, fUI:1-
aumento da criminalidade vem cionãrio da prefeitura, citou al

decaindo, ao contrãriovdo que gurnas:
ocorre na maioria das cidades L 'Um programa' chamado
dos Estados Unidos. Em parte, "Watchful I", pelo qual poli-
isso' se deve a uminiciativa ori- ciais ministram cursos de pre
ginal: os 116 membros do cor- venção contra crimes em edifí
po policial da cidade de 85 mil cios de apartamentos e conjun-
habitantes recebem um abono tos residenciais,

especial sempre que se registra 2. A volta do antigo concei-
urn declínio no índice de crími- to ,de áreas fixas de patrulha
nalidade, para os guardas, Um policial

No ano' passado, o índice que conhece o bairro e a comu-

mostrou uma redução de 16,2� nidade onde opera consegue re-

por cento. Isso significou abo- sultados muito melhores, espe-
nos' que, em alguns casos, che- cialmente no campo' da preven-
gam a 80 dólares por mês. O ção.
programa teve início em janeiro 3. Para reduzir o roubo de
de 1974 e seu sucesso pode ser

- automóveis, os policiais percor
melhor ilustrado comparando a rem as áreas de estacionamento
situação de Orange com a de à procura de veículos com por
duas cidades vizinhas: e m Santa tas e vidros abertos, Quando
Ana, o índice mostrou um cres- encontram um carro nessas

cimento de 17,1 por cento; em condições, deixam um bilhete
Anaheim, de 17,6, por cento, dizendo: "Se eu fosse um la-
Nenhuma das duas cidades, po- drão, teria roubado seu auto-

, rém, pretende adotar o progra.
'

móvel",
,

ma de Orange, cujo chefe de 4. Os' guardas tomaram' a
polícia, Merril Duncan, infor- iniciativa de propor � câmara
mou que a iniciativa fez com ,de vereadores exigindo a insta

que recebesse ofertas de poli- lação de melhores fechaduras
ciais experientes de todos ós' nos prédios em 'construção na.

Estados Unidos, interessados cidade.
'

em trabalhar na cidade. A força Comparado com o resto da
de 116 membros está dentro da Califórnia, os resultados de
média norte-americana para Orange parecem ser muito
uma cidade da área e popula- bons. Para o estado em geral,
ção de Orange. O programa de houve um aumento de sete por
abonos custou 80 mil dólares a cento na criminalidade durante
cidade no primeiro ano, bem os seis primeiros meses de,
menos do que custaria contra- 1974.
tar mais pessoal,
INCENTIVO POLICIAL A RECOMPENSA DO DEVER

O CRIME
O crime se deu no interior de uma

casa de prostituição, segundo teste
munhas "um tanto camuflada", a

poucos metros do centro urbano, no
bairro denominado Lote 6, rua HerCÍ
lio Luz. Na hora do crime, os aman-

I

Saía da cadeia para roubar e

foi. preso em flagrante ontem
Com um gravador debaixo do bra

ço, recém furtado do Supermercado
Odivan, foi preso em flagrante na

tarde de ontem o presidiário Dauri
Colin da Cruz, que costumava deixar

temporariamente "com licença para
tratamento médico" a custódia da
Cadeia Pública da Capital. Em março
do .ano passado ele fora preso quando
furtava, um toca-fitas da Loja Santa
Maria, no Estreito, tendo sido em

decorrência desse fato condenado a

pena de reclusão, pelo que se encon
tra ainda recolhido. Mas conseguiu a

licença para tratar a saúde e aprovei
tando essas saídas, já que lhe era

dispensada a custódia devido ao bom
comportamento, praticava por aí
esses furtos que, segundo ele, lhe
"iam garantindo a subsistência". Devi-

do, inclusive, ao bom comportamen
to, ele no último Natai saiu também
do cárcere para passar a 'festa com a

família.
'

Na quarta-feira, tentado pelo gra-.
vador que estava numa das dependên
cias do supermercado, colocou-o sob
a camisa e procurou sair "tão des

preocupadamente" que motivou a

desconfiança do pessoal da casa, já'
que dava para perceber um estranho
volume sob a roupa. Daí sua volta à
Cadeia Pública.
O "CRIME DA CATRACA"

A descoberta de Adilson Generoso
Vieira lhe rendeu um bom dinheiro
até que a descoberta da empresa para
a qual trabalhava acabasse com ela.
Ele conseguiu uma maneira engenhosa
para fazer com que a catraca do

ônibus em que cumpria o serviço de
cobrador, da Empresa Florianópolis,
não computasse todo o passageiro
que' passasse por ela,' e assim conse

guiu uma boa renda.' O fiscal da'
empresa, no entanto, estranhando a

progressiva queda do movimento diá- _

rio daquele carro, desconfiou e pas-. U
sou a cuidar a atividade de Adilson,
procedendo ontem a verificação da
catraca e constatando a "modalida
de". Adilson ainda assim tentou justi
ficar dizendo que a' catraca 'devia
estar já' estragada quando ele come

çou a trabalhar no carro. A empresa e

a polícia continuaram ainda assim
estranhando o fato de ele não se ter
dado conta da sobra de dinheiro que
lhe ficava por dia, na prestação de
contas.

nCava/os de pau" levam
turistas a ver o Detran

/

AI guns paulistas fazendo "cavalo de pau" na estrada da
Lagoa da Conceição e dois táxis "frios" foram as poucas
apreensões procedidas em ocorrências registradas na área
do Detran, durante .o período de Carnaval. Os dois carros

com placas de São Paulo, tripulados por jovens turistas,
foram apreendidos na Lagoa em virtude da grave infração
que representam as evoluções dos chamados "cavalos de
pau", que colocam em rjsco não só a vida dos protagonis
tas, como a vida e o patrimônio de outras pessoas,
motoristas ou pedestres. Foram presos em flagrante e foi
aberto inquérito, com a apreensão também de suas

carteiras, além da aplicação de multas.
"

TÁXIS "FRIOS" -Ós;

Foram apreendidos dois carros particulares, placas de

Florianópolis, que, estavam fazendo "corridas" durante o

Carnaval, usando, inclusive a faixa com o dispositivo
luminoso característico dos táxis da capital. Por não
estarem legalizados para tais serviços os - carros foram
recolhidos .ao Detran, sofrendo seus proprietários a conse

quente aplicação 'de multa. Com relação ào trânsito dos
dias de Carnaval o coronel Alinor Ruthes, diretor do
Departamento, louvou ontem a atitude dos motoristas
que, de um modo geral, atenderam às recomendações
especiais da repartição, havendo apenas urna média de
quatro acidentes por dia e sem maiores consequências.

Embora sejam classificados,
como abonos, os prêmios pas
sam a fazer parte dos 'salários
dos policiais e serão mantidos
mesmo se o índice, de criminali
dade voltar a crescer outra vez.

Somente as categorias mais bai
xas do pessoal recebem esses

abonos. O chefe de polícia e as

categorias mais altas - capitão
e tenente - não recebem o

adicional. A idéia nasceu duran
te as negociações para o au

mento salarial dos policiais em

1973. Um porta-voz da prefei
tura, Gifford Miller, explicou:
"Os representantes dos policiais
nos diziam .com orgulho ·que
eram a melhor força da região.
Pedimos para prová-lo".

,
A prefeitura resolveu, assim,

conceder um aumento de um

por cento nos salários dos polf
ciais para cada redução de três
por cento nos números de as

saltos sexuais, assaltos à mão
armada, arrombamentos e rou

bos de carros - os crimes mais
comuns na cidade. O programa
não constitui um incentivo ao

abuso de autoridade porque os

policiais nada ganham ao 'pren
der urna pessoa. O objetivo é
tomar medidas para impedir
que o crime venha a ocorrer.

MEDIDAS PREVENTIVAS
Com o incentivo do aumen

to salarial, os polici�is passaram

Somente outra cidade im

portante do Estado, San Fran
cisco, registrou uma redução no

índice de criminalidade no ano

passado: 6 por cento, contra os

16 de Orange. Para o país em

geral, houve um aumento de 15
por cento, Galbraith revelou

que de janeiro a novembro de
1974 houve 2.100 casos dos
quatro crimes citados em Oran

ge; para todo o ano de 1973,
houve 2.499 casos. É rara a

ocorrência de outros tipos 'de
crimes na cidade. Não se sabe,
porém, se o programa, será
mantido. Há uma forte corren

'te entre os policiais pedindo a

substituição dos incentivos por
urn aurriento salarial fixo, no

novo contrato de trabalho que
será negociado em março.

Um detetive da força, Hal

Ashby, opina que para as con

dições atuais a polícia de Oran
ge conseguiu reduzir o índice
de criminalidade ao mínimo
possível. ,A tendência agora se

ria a de voltar o aumento, em
consequência da própria expan
são da cidade. Outros opinam
que o incentivo não é tão

importante. O' guarda Robert
Reifeiss declarou: "A maiorre
compensa de uma autoridade é
ver o seu dever bem cumprido.
Ninguém se torna um policial
pelo salário".

, MULTAS '_

" ),

Durante .o período de 21 a 28 de janeiro o Detran OF-Q02 OF-002 e AA-561 (moto).
aplicou, na área da Grande Florianópolis, 255 multas, Com multas de Cr$ 53,00 foram autuados- os

num total de Cr$ 16.530,00, a veículos infratores da
.

veículos seguintes: AA-0353 AA-2264 AA�9081
legislação de trânsito. AB-1612 AB-2627 AB-3904 AB-6320 AB-6803

Com multas de Cr$ 35,00 foram punidos OS seguin- AB-6805 AB-7313 AB-7628 AB-8800 e CF-l004.
tes veículos: AA-0183 AA-0263 AA-0323 AA-:-0348 Com multas dç Cr$ 70,00 foram punidos os seguin-
AA-0649 AA-0756 AA-0994 AA-1227 AA-1265 tes veículos: AA-0663 AA-I020 AA-1298 AA-1306.
AA-1316 AA-1394 AA-1531 AA-1560 AA�1942 AA-2347 AA-3404 AA-3644 AA-3721 AA-,3731
AA-2099 AA-2233 AA":'2646 AA-2688 AA-2781 AA-3869 AA-5431 AA-5508 AA-7398 AA-8505
AA-2807 AA-2957 AA-3008 AA-3385 AA-3988 AA-9175 AB-1534 AB�1630 AB-1837 AB-2188
AA-4240 AA-4847 AA-4861 AA-5016 AA-5099 AB-250� AB-2%4 AB-3511 AB-3540 AB-4087
AA-5292 AA-5464 ÀA-5508 AA-5725 ÁA-5758 AB-4200 AB-4390 AB-4722 AB-4908 AB-5191
AA-5906 AA-5926 AA-6193 AA-6266 AA-6424 AB-5211 AB-5232 AB-5769 AB-5837 AB-5935
AA-6688 AA-6710 AA-6757 AA-6208 AA-6963 AB-6774 AB.:...6897 AB-7735 AB-7840 AB-7941
AA-?377 AA-7433 AA-7652 AA-7739 AA-7940, AW-0201 AW-14'37 AW-1750 CE-0222 CE-0558 e

AA-8045 AA-8046' AA-8485 AA-8493 AÀ�9037
, CE-0850.

AA-9463 AA-9731 AB-0544 AB'-0988 AB-0982 Com multas de Cr$ 140,00 foram autuados os

AB-1260 .AB-1426 AA-1430 AB-1594 AB-1594 veículos de placas: AA-0577 AA-3722 AA-5158
AB-1795 AB-I924 AB-1955 AB-1994 AB-2478 AA-6125 AA-8283 AA-8676 AA-9210 AA-9927
AB-2632 AB-3139 AB-3158 AB-3210 AB-3446 AB-4070 AB-5117 AB-5347 AB-6166 AB-8266
AB-3526 AB-3540 AB-3540 AB-3623 AB-3658 C,E-0219 e AA-491 (moto).
AB-3809 AB-3947 AB-3949 AB-3279 AB-4185 ' Com

-

multas de Cr$ 175,00 foram punidos os

AB-4201 AB-4541 AB-4564 AB-4565 AB-4637 seguintes veículos: AA-0339 AA-0349 AA-1l96
AB-4784 AB-4920 AB-5246 AB-5360 AB-5360 AA-1528 AA-2000 ÁA-2972 AA-4i47 AA-4254
AB-5459 AB-5694 AB-5717 AB-6249 AB-6633 AA-4340 AA-6387 AA-7655 AA-7721 AA-8120
AB-6834 AB-7041 AB-7095 AB-7290 AB-730í2 AA-8269 AA-8451 AA-8831 AA-9049 AB-0536
'AB-7319 AB-7463 AB-7503 AB-7692 AB-7837 AB-1243 AB-1426 AB-1739 AB-2061 AB-2515
AB-7927 AB-7959 AB-8068 AB-814- AB-8197 AB-2696 AB-2850 AB-3034 AB-3432 AB-4262
AB-8299 AB-8474 AB-8474 AB-8498 AB-8507 AB-4455 AB-4628 AB-4849 AB-7185 AB-745C
AB-8542 AB-8798 AB-8930 AW-0214 AW-0705 AB-751O AB-7849 AB-8163 AB-8172 AB-8241
AW-1132 AW:""1288 AW-1291 CE-0280 CE--0687 AB-8456 AB-8624 CF-0243 CF-0596 CF-I006
CF-0051 CF-017� CM-0130 CM-0023 OF-DOl AX-0127 e CM..:..0�2.

Golpista foi ..preso na
, .

rodoviária de Ita;aí
Itajaf(Sucursal) - Depois de intensa ínvestígaçâo as>

autoridades policiais conseguiram prender o marginal Luiz
Carlos Cidade,'o "Lambreta", considerado pelas autorida
des um especialista no, "Conto do Contrabando ". Quando
se encontrava no interior da Rodoviária, procurando
comprar passagem para viajar até Curitiba, foi reconhecido
por policiais e preso, sendo em seguida conduzido à

Delegacia. Interrogado confessou uma, série de golpes que
efetuou em Itajaí e cidades vizinhas, sendo posteriormente
recolhido' ao xadrez.
ASSÀLTO EM CAMBORIÚ

Mais uma residência foi assaltada no Balneário Cambo
riú. Desta vez foi a casa do' Sr. Rivan Helrn, localizada à
rua 2.090 sln. Os ladrões aproveitaram a ausência do

proprietário, que havia ido à praia e passaram a agir
depois de 'estourar uma das janelas. Levaram três relógios,
dois óculos, uma corrente de ouro e documentos, além da

importância de c.s 600,00. Foi registrada .queixa
c

na,

polícia, mas até agora os ladrões não foram localizados.

Encare 'o problema

,bolozcma
pomada � solução
resolve o seu

.

problema de pele,
contra acnes, cravos,
espinhas, eczemas
e ulcerações simples.

,,'
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Edi,tal de Convocação

EDITAL DE ARREMATAÇÃOnEM P RÊS n o E I N TE G R n C fi o C A T A R I NE N SE

gr.����ci� d���"RO LUIZ G,UIMAR.ÃES COLLAÇO,
Juiz de Direito da 3a, Vara Cível da Comarca de Ftorianó-

• polis, na forma. da lei, etc ...

FAZ SABER a todos quanto este Edital, com o prazo de 10 -

(dez) dias virern.iou dele notícia tiverem, que no dia 25 (vinte
e cinco) de fevereiro do corrente fino, às 10 horas, à porta
principal do Forum local à Rua Duarte .Schutel. no, 17, o'
Porteiro dos Auditórios deste Juízo levará a 'público pregão
de venda e arrematação, a quem maior oferta fizer, não
inferior ao saldo devedor de Cr$ 91.354,27 o bem abaixo
descrito penhorado a devedora Hercilia 'Zelindro no proces
so de execução autos no. 813/74, que lhe move Apesc -

Associação de Poupança e Empréstimo de Santa Catarina
em curso nesta 3a. Vara Cível: Um Apartamento sob no.

103, no. Edifíc ia Cisne Branco - Rua Manoel de Oliveira
Ramos, sltv», : Estreito, em terreno de sua propriedade em

'garantia de cujo pagamento foi dito imóvel, com as acessões
e benfeitorlás, dados à Exeqliente em la, \e especial,
hipoteca, devidamente inscrita no 10. Registro de Imóveis
desta Comarca, às fls. 282 do Livro 2-F sob no. 5.866, Em
o que, expedem-se este e outros iguais, que serão publica
virtude do que, éxpedem-se este e outros iguais.� serãO puljica
dos e afixados na forma da lei. Florianópolis, 04 de
fevereiro de 1975. Eu, SECUNDINO L. DOS SANTOS -

Escrivão o subscrevo.
Juiz de Direito da 3a, Vara Cível.

Nd constant� preocupação de se�pre atender melhor
dO público, interliga com' tv�AIS UM HORÁRIO

,

,

dS . cidades de LAGES" - FLORIANO'POLIS
PüRlIOüS JlJ!��,l!!lt._�I� fARTmAS Df flORlllNÓrOllS: 18,O� nrs. São' convidados os senhores acionistas' desta Sociedade a se reunirem em

Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no dia 08 de março de 1975, às 10 (dez)
horas, em sua sede social, sita à Rua Senador Attnio Fontana, no. 86, na cidade
de Concórdia, Estado de Santa Catarina, a fim de discutirem a deliberarem sobre
a seguinte Ordem do dia:
10 . -r- Deliberaçãô sobre o Relatório do Conselho de Administração, Balanço
Geral, Demonstrativo de Resultados, e Parecer do Conselho Fiscal. relativos ao

'exercício findo em 31 de dezembro de 1974;
20. - Eleição do Conselho de Administraçâo, Diretores Executivos, Conselho
Fiscal e' seus suplentes, com a fixação dos respectivos honorários; ,

30. - Outros assuntos de interesse da Sociedaéle.
, AV/SO,

Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na �ede social, os documentos a

que se refere o artigo 99, do Decreto-Lei no. 2627, de'26 de setembro de 1940.
Concórdia-SC,06 de fevereiro de 1975.
(a) Att(lio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de 'Administração

PASSANDO POR. PASSANDO POR:

Correia Pinto 18,45 hrs. BaI. Camboriú 19,50 hrs.
Ponte Alta do Sul 19,00 » Itajaí 20,00 »

Trevo B. R. 470 19,30 » Blumenou ,21,3Q »

Pouso Redondo 20,30 ), 'Rio do Sul 2�r30 »

Rio do Sul 21,30 »
.

Pouso Redondo 00;00 »

Blumenau ,23,30 » Trevo B. R. 470 01,00. »

Itajaí 00,30 » Ponte Alta do Sul 01,30 »

BaI. Camboriú 00,40 » Correia Pinto 01,45 »

Chegando em Florianópolis 02,30 » Chegando em Lages 02,30' »

I '

REUNID .."Sti MAIS UM SER\7IÇO

A B �C D E F 'G li ••

ESTAS LETRAS PODEM MUDAR A VIDA DE 'ALGUÉM. O MOBRAL ENSINA A USÁ-LAS.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IIlumenau pode ·deixar d
disputar os.JogosAbert

Blumenau (SÚGursal) _: .sionar em outros Estados
A' alretoria da Comissão promoveremos torneios' d�
Mu�icipal de Esportes de basquetebol, voleibol e

Blumenau, de acordo com outras modalidades com

illformações do Presidente equipes do Paraná, São
Horst Roessel,' manterá Raulo e Rio Grande do Sul
audiênCia com o Prefeito e daremos cobertura a pro
Municipal, Félix Theiss, gramação dos clubes locais
cquando poderá ser decidi- fornecendo material' assim
da, oficiahnente, a não par- teremos 'muito mais 'provei-
'ticipação do município nos to"'. '

,

próximos Jogos 'Abertos 'de Além ,disso, explicou
Santa Catarina, a se realiza- Roessel, Blumenau em to
rem,na cidade de Chapecô. dos os Jogos Abertos tem
Ao explicar as razões de sido atacada por todos os

tal" decisão, Horst Roessel municípios e, a t(tulo de
afirmou que "os JASC sô. exemplo, podemos citar a

nos trazem muita despesa e CME de Joínvííle que; em

pouco proveito, uma vez Cricíama, nos acusou de
que não seraaqui em Santa "profíssíonaís marrons"
Catarina que os nossos atle- sem que nós tivessem�
tas irão melhorar. os seus feite nenhum protesto, até,
índices". pelo contrãrio, alertamos-os

"Para participarmos dos dirigentes joinvillenses so

prôxim os Jogos Abertos - tire a irregularidade da si
prosseguiu o Presidente da tuação do atleta Taiíá. Uma
CME local - gastaremos no coisa é certa e isto reflete o

mínimo 120 mil cruzeiros. pensamento de, toda a CME
'Ora de que adianta gastar- de Blumenau: não vamos
mos uma' quantia dessas mais nos sujeitar a essa

, numa competição. que não 'série de fatos.
'

é oficial e cujos índices não Para Horst. Roessel, Blu
são. reconhecidos? Com I menau, apesar de represén
esse dinheiro iremos excur- ',tar a maior força do espor-

Ligo de Jo;nvi"e tem
eleição e pl(Jnos prontos

te amador de Santa Catari
na, tem sido sistematica
mente boicotada nos Jogos
Abertos: "Eu me pergunte
como um município como

Blurnenan, não tem ne
nhum representante no
Conselho Técnico dos
JASC. A mesma coisa ocor
re no Conselho de Julga.
mento, cujos componentes
são sempre os mesmos
elementos".

"Nós sabemos - frisou
Roessel - que o regulamen
te prevê punições para os

, municípios que inscreverem
atletas em condçôes irregu
lares e com má-fé." "Em
Criciúma, Lages e Joinville
infringiram essa determina
ção e nada foi feito. Desse
jeito, seria bem melhor
rasgar o regulamento".

Por outro làdo, conti
nuou o Presidente da Co
missão Municipal de Espor
tes de Blumenau, os índices
mfnim os' estipulados para
determinadas provas nunca
foram observadas. Ternos

, visto gente lançando.dardo
quase nos próprios pés.
Numa prova como a de

Joinville(Sucursal) - Hoje haverá eleição para a

escolha da presidência da Liga' Joinvilense de'
,

Fu tebof, gestão 1975. A chapa, de Pedro ReaJcy
Zimmer/Mário M.S. Campos, apresenta um pla
no, no qual pretende embasar seu trabalho,
desde que devidamente apoiada pelos clubes

para sua eleição. São metas de Pedro, Realcy
Zimmer e Mário Campos, alterar o sistema de

disputa dos campeonatos de futebol de salão,
supervisionados pela LlFs, computando separa-
damente, os pontos dos .doís turnos (turnos de são nacional; habilitação de novos árbitros ou

classificação). A final seria feita entre os dois ou reciclagem dos atuais, deacordo com as' necessi-

quatro clubes, ganhadores' das fases de classifica- 'dades 'do cronograma de atividades da' Liga.
'çâo, dependendo do número de clubes inscritos Além. destas metas, a chapa' Pedro Realcy
no certame; promover um torneio de acesso � ZÚTImer e Mário M.S. Campos, pretende" se

divisão especial, para que haja -homogeneidade eleita, dar ampla divulgação dós campeonatos da

entre as equipes 'disputantes; dar ênfase, ao- Liga para aumento .das rendas, etc, Segundo os'

certame de juvenis, 'de vez que .este .é ,00 celeiro candidatos,' a aplicação, do plane que foi .pré-
de onde 'sairão os craques do futuro. Procurar -elaborado, acontecerá com base no diálogo com

,desenvolver o campeonato; não' através da obri- clubes da cidade, já que os interesses .dcsses são

gatoriedade, mas da motivação: Para tanto será os interesses da, Liga Joinvilense de Futebol de
,

-nomeadeo.am .diret0:r,,cexQlúsiv:arl!lehtê ,ílara� .este_��;_Sa1ão•.�,,",
j • �....- .,"'.

-

- ,

setor; promover um torneio entre clubes não
-filiados, .que preceda todos 0S demais torneios
da Liga, de modo a eonseguir a aproximação de
mais clubes para filiação e, posteriormente,
possibilitar a descoberta de \valores que por,
força de circunstâncias não haviam podido
aparecer para o futebol de salão especial da
cidade; fazer cinco promoções, envolvendo,
quando possível" clubes ou seleções de expres-

Srandêio anuncia esquema

ofensivo contra cariocas

A seleção paulista adotará
um esquema ofensivo, para

,

ganhar dos cariocas, porque
:� esse será um jogo para valer.

, Vai ser uma partida difícil, mas
nosso time tem condições de
vencer - afirmou O técnico
Osvaldo Brandão, referindo-se �
partida de domingo � tarde no

Maracanã, entre paulistas e'

cariocas. Brandão voltou a jus
tificar: a ausência de '{.é Maria,
� elogiar Nelson, "o melhor
lateral-direito dé São Paulo no

momento".

Apenas' os jogadore§ do São
Paulo e mais Eneas, da Portu
guesa de Desportos; Sf; apnisen-

! ,taram 'ontem pela manhã. Ã
tarde, Osvaldo Brandão pôde
óbse,rvar todo o elenco. Houve
treinamento físico em período
integral. O atacante Edu, apesar
do falecimento de sua mãe, Joi
mantido na seleção. Ele ficará
na reserva de Nei, do Pabneiras,
e somente será lançado, se

houver necessidade de uma

alteração tática na eqlfipe, de
acordo com o andamento da
partida.

Brandão confinnou a equipe
que 'inicia o jogo: Leão; Nelson,
Luis Pereira, Alfredo e Vladi-

• mir; Flamarion e Ademir da
Guia; TeÚo, Eneas: Leivinha e

/ Nei. Na reserva ficarão Val-dir

, Peres, ChiCão, Zé Carlos, Ama
,

tal, Gilberto e Edu. Apesar do
time contar com à base do

Palmeiras, Brandão não preten
de desenvolver um futebol ca
'clenciado, mas sim ofensivo:

- Vamos jogar para gaÍlhar,
com tática ofensiva. Pi prova
disso está na convocação de

jogadores com essas caracterís
ticas. No caso de Nelson, sua

presença era realmente necessá
ria, pois trata-se do melhor
lateral-direito do futebol paulis
ta, na minha opinião. Zé Maria
é bom, mas todos conhecem o

seu fu tebol. É preciso mostrar

gente nova, descobrir novos

valores. ESSe rapaz vem crescen

do muito de produção e não

podia 'ficar de fora.

Dudu somente não foi con
�ocado por estar nO departa
mento fuédico do Palineiras.
Flamarion, do Guarani, é seu'

substituto. 'Mas Brandão está

tranquilo, 'diz que Terto, joga
dor de grande velpcidade, será
beneficiado pelos lançamentos
desse jogadot. Send\) que
Adeinir daGl;lia cairá mai� para
o meio, dentro'de suas caracte

rísticas habifuais.

.
- O Ad-em'ir não é de fazer

a função de Flamariol1, jogador
de grande habilidade, que de

monstrou muito bem isso no

Guarani, ,no campeonato paulii
ta do ano passado. Ademir será
o capitão do> time, mas apenas
'para se dirigir' ao árbitro. Den
tro de campo, tQdos os jogado
res terão a mesma liberdade.
Mesmo' com algúns jogando
'juntos pela primeira ve,z, não
creio Que haverá problemas.

, Neison e Vladimir, este do
, Coríntians,' são os únicos joga
dores da defesa que ainda não

participaram' de uma 'seleção.
Luis Pereira e Alfredo são

jogadores veteranos, de grande
experiência em seleção brasilei
ra. Por isso, Brandão d� qu�
não armará nenhum esquema
especial para marcar Rivelino,
uma das principais figuras da
seleção carioca:,

Nossa preocupação oom

Rívelino será' normal. No mo

mento em que ele passar para o

nosso campo., aí o marcaremos.

A defesa paulista é boa, Nelson
e Vladimir sabem marcar muito
bem. Do miolo, não preciso
falar, pois todos conhecem Luis
Pereira e Alfredo, Os cariocas
contam com excelentes jogado-'
res além do Rivelino. O Mário
Sérgio é qm deles. Na minha

opinião, o melhor ponta-esque,r
da do futebol na atualidade.
Vai dar tfapalho.

Amanhã haverá novo treino
individual e sábado � tarde, no
Rio, Brandão dará trllinamento
tático, encerrando os preparati
vos para a partida de domingo.
O técnico pretende pelo menos

,
fazer duas alterações durante o

jogo, colocando o zagueiro cen

trai, provavehnente em lugar de
Alfredo; e Zé Carlos no de
Eneas ou Leivinha. Existe, tam
bém, a possibilidade do apro
veitamento de Chicão, no meio

-campo, substituindo a Flama-
, rion.

O fisícultor Hélio'Maffia, já
convocado - não oficiabnente
- por Brandão para trabalhar
na seleção brasileira, diz que a

:

8Illeção paulista não tem p-ro
blemas de ordem física. "Pois
todos esses jegadores vêrn jo
gando regularmente em suas

equipes e são conheCidos ,de
todos", Apesar das explicações
de Osvaldo Brandão em relação
�, não convocação de Zé Maria,
sabe-s,e que o lateral não foi
chamado por causa de suas

atuações decepcionantes na de

çisão do camp'eonato paulista e

sábado último contra o Flumi·

nense, no Rio.
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Futebol.de salão do �es� r I
A '��'!!!!.'b!r:e!!!��orS!!.�.G!.��!?!�' convi- I I

vice-campeã estadual, durante o período de veu com os atletas catarinenses, deu para 'sentir I I"carnaval manteve tréinamentos todas as noites que ainda falta alguma coisa para o salonisrno
no ginásio Ivo Silveira, aproveitando a estada da capital chegar ao nível nacional, Mas por Inesta capital, do treinador do Grêmio Portoale-. outro lado elogiou os recursos 'técnicos dos

grense e que inclusive classificou a equipe atletas e chegou inclusive a se impressionar com'l'gaúcha no recente zonal em Lages, para as finais as características de 'Renato e de Cyro, atleta
do campeonato brasileiro ao lado de São Paulo. - que estava fazendo Medicina em Pelotas, no Rio IJoal Dias, o "Gato", profundo conhecedor Grande do Sul, e veio estagiar este ano em

Idas técnicas do futebol de salão moderno, está Florianópolis, onde ingressou na equipe do

Idesde sexta-feira nesta capital a convite do BESC. \

BESC, onde ministrou treinamentos aos' seus - Pelo que observei, senti que o futebol de
jogadores através de palestras, trabalhos técni- salão desta 'capital está no caminho certo, I
cos, teóricos e práticos, de grande valia para o embora os métodos de treinamentos aqui �!ti!i-' '!
desenvolvimento do salonismo na capital zados ainda carecem de uma -maior modernizu- !

Segundo Rosendo Lima, embora o BESC ção.' Mas gostei muito 'do grupoe acredito que f
tenha patrocinado esta oportunidade, os conhe- o BESC possa se constituir entre as grandes l'cimentos de Joal Cardoso estavam também à esquipes do salonismo brasileiro". Gato elogiou
disposição de qualquer clube da capital "e para o trabalho de Rosendo Lima e a sua dedicação
tanto foi feita a divulgação neste sentido". ao futebol de salão tatarinense." '! I

--�--�----�------�--�----�������=-----�����--����--�������----��--------�------
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100 metros rasos, existem
quase 100 corredores inseri

tos, o que obriga os bons
corredores a dispitarem vã
rias elanínatôríàs, em fl a
grante prejuízo de um bom
tempo. O que ocorre é que
alguns municfpios, diante
da .exígêncía regulamentar
de disputar no mínimo 5

aos Jogos,' Abertos para
disputarmos competições
com atletas sem as menores

condições. O nosso, basque
te, per exemplo, treina o

ano todo, para djsputar nos
JASC duas 'ou três partidas. to, de sua programação.. Ú

negócio está uma bagunça e

nÓS queremos sair dessa
bagunça"".

mos providenciando a parti
cipação do Vasto Verde no

Troféu Brasil de Voleibol"
'" . ,.

modalidades, inscrevem

qualquer bagulho numa

prova de atletismo, Afinal
de contas,correr todo mun

do sabe.

mento a CME de Bhrmensu
ainda não. pôde eJabo:IÍI'1I' fi
seu calendârio de ativÍda
des, uma' vez que a FAC
ainda não deu conhecsnen-Ao finalizar, Roessel

chamou a atenção para a

omssao e o desinteresse,
que a Federação Atlética
Catarinense dispensa ao

nosso esporte: "Até o mo-

, "Ora, nós em Bhimenau,
treinamos o ano todo, inin
terruptamente e não tem o

menor sentido nós irmos
Por isso, é que nós quere
mos-Ir p.� fora e jâ esta-

Travaglini cuidará
MINISTÉRIO DA EOUCAÇÃO E CUl.TUF�A

muito do meio campo.. ' ,

UNIVERSIDADE FEDERAL DE, SANTA CATARINA
. '�

DEPARTAMENTO DE ADMINIS1RACAo GERAL

DIVISÃO DE MATERIAL
'Mário Travaglini escalou a seleção carioca para o jogo

de domingo contra os paulistas. Depois do treino
individual ontem cedo no campo do Fluminense. O
técnico anunciou a equipe que formará com Andrada do
Vasco, Toninho do' Fluminense, Moisés e Miguel do Vasco
e Marco Antônio do Fluminense; Zanta do Vasco e

Rívelíno do Fluminense. Flecha do América, Doval e Zíco
do Flamengo e Mário Sérgio do Fluminense.

•

I �,
i'

De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal d� I
Santa Catarina fará realizar �s 16:00 horas do próximo dia 21 de fevereiro do corrente ano,' !em sua Sala' e Concorrências, localizada, no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o í
recebimento e imediata abertura das propostas � Tomada de Preços acima referida" destinada

I li� aquisição de materiais, para a Biblioteca Central.

IOutrossim, esclareço que os respectivos editais, ,bem como os esclarecimentos qUfi S€ I
fizerem necessários serão prestados aos interessados de segunda a sexta-feira, no horário d"s

'- t

12:30 �s 16:30, no mesmo local acima menCionado. '!' ·1
E para q!Je.. chegue ao conhecimento de tod0s, publica-se o presente na. forma da lei. I'

Florianópolis, 3'1 de janeiro de 1975

liMiriam Azevedo de Castro
Diretora, em exerc(cio da D.M.

,� � J

TOMADA DE PREÇOS N�' 011/75

Travagliniafirmou que nesse jogo dará uma dinamiza
ção maior no setor de meio' de campo, justificando a

escalação de Zanata, 'Rivelino e Mário Sérgjo para formar
esse setor. Os júgádores convocados vão realizar um treino
coletivo hoje à tarde no Centro de Educação Física
Adalberto Nunes, da Marinha, na Avenida Brasil e sábado
às 9 horas vão iniciar a concentração em São Conrado.

Cada jogador receberá mil cruzeiros por esse Jogo
contra os paulistas, podendo ser aumentado em caso de
vitória. O juiz do jogo, escolhido pela Federação Carioca
de Futebol será Dulcídio Vanderlei Bocchilla tendo como

auxiliares Luiz Carlos Félix e Valquir Pireentel.

i
í
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, IMINISTÉRl,b DA EDUC.I\ÇÃO e: cu i..TU�A

I.,JNIVERSlp*o.E FEDERAL DE SANTA C;ATAR!N�l,CORUJÃO
RESTAURANlE DANÇANTE

DEPARTAMENTO DO PESSOAL

DIVISÃO DE SELEÇÃO E APERFEIÇOAMENTO
'(A MELHOR COMIDA DA LAGOA)
Música ao vivo no almoço e no jantar.
Atrações:

MABEL DEL RIO Y LOS CABALLEROS
DEL TANGO
IVAN TRIO COM O CANTOR CÉLIO
JOSÉ
FLAVINHO E SEU ÕRGÃO ELET�ÕNICO. '

,

"

AVISO N�' 03/75
De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pessoal, faço público, para

conhe�imento dos interessados, qiJ.e foram suspensas tiS inscrições ao Exame de
Habilitação para AUXILIAR DE ENSINO do Departamento de língua e

Literatura '(.ernãcula�, do Centro �e Estudos Básicos, da U�ive�idade Federal�e
Santa Catarina, pubhcado pe�o AVISO no. 02/75, de 31 de Janeiro de 1975, desta
Divisão.

.
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Florianópolis, 03 de fever�jro de 1975..

Bel. Odaléia Mongu ilhott
Diretora da DSA, em Exercício

Lagoa da Conceição em frente ao P�sto
....
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Toninho com passe ·Iivre a partir
e ·m�rc:�, ..segundo certidão da FCF

Á n t ônío Fernandes

Quintino (Toninho), 21

anos, centro avante de boas'
.

, q,11aydades� goleador, a par
tir do dia quatro' de março

poderá ser procurado 'por
.

qualquer clube do Brasil,
ii ·pois o Avaí, dono atual do
�
fl seu .passe, "não exerceu o
r

11 direito de opção para a

'Ii renovaçâo de contrato com

ii o seu atleta p'rofissional. ", .

fi
i: conforme corista de certi-
r

dão forr'iecida ontem à tar

de por Carlito Nunes, supe
rintendente da Federação
Catarinense .de Futebol.

O documento que está
em poder do jogador, anula
qualquer

.

tentativa futura
do Avai de impedir 'que
T�ninho consiga o passe �

livre a partir de quatro de

março, quando termina seu

contrato ..

.Dma das tentativas da

direção do Avai seria fazer
com que o documento ma

nifestando a preferência pe
la renovação de contrato de

Tonínho,
/

aparecesse nas

mãos de José Elias Gíulíarí,
manobra qlie envolveria até

Jorge Daux Fillio, atual

presidente da Federação e,

logicamente, .ao superinten
dente Carlito Nunes.
A idéia era esta: Jorge .

Daux Filho diria que entre

gou uma porcão de papéis
a Giuliari, em Joinville, En
tre estes papéis estaria o

documento, com a data

prevista por lei (3(\ dias

antes .

do término do con

trato) e tudo devidamente

regularizado. .

O problema é que Jorge
Daux e Carlito Nunes nega
ram-se à 'participar das ma"

nobras, fícandd caracteriza-

do assim, a falha do depar-' ,

tamento de futebol do
Avai, bem como a garantia.
de passe livre para Toni

nha, a partir de quatro .de

março .

,No começo da tarde de
ontem Toninho esteve no

Cecomtur, depois de ter

passado pela Federação, pa
ra falar com Jorge Daux
Filho. No escritório do pre- , .

sidente da FCF,' o jogador
apresentou um requerimen
to, solicitando, da Federa

ção, a garantia através de
uma certidão, de que o

Aval não dera entrada com

o '''direito de opção" 'em
tempo hábil.

Jorge Daux conversou

com o jogador durante cin
co minutos, mais ou menos

e depois assinou 'o requeri
mento, encaminhado emse

guida à. sede da Federação,
onde Carlito Nunes entre

gou a certidão solicitada

por 'Penínho.
O Av ai, segundo Joãc

Salum, continua tranquilo
COm relação ao' assunto,
sob o argumento de, que o

documento foi entregue à

Federação dia 3 de feverei

ro, em tempo, portanto,' de
garantír o direito sobre' o

passe de Toninho.
No entanto, a não ser

que Jorge Daux Filho, Car-.
lito Nunes ou o próprio
José Elias Giuliari, aceitem
como válidas futuras tenta
tivas do Avai no sentido Ele
não,' dar o passe 'livre a

Tonínho, o jogador estará
livre; a partir de quatro de

março para decidir sobre o

seu futuro no futebol pro
fissional.

FEDERAÇAo CATARIN.ENSE DE FUTEBOL

D�cl:1r:lTiJos par-i os devidos _fins, que o Avaf F'nteocJ
Clube r.��' exerceu ,) cir':!itc: dê epção p.ira a rer::\'<r:1ç'k de

ccntratc com o seu ,3tleta prof'is,sional ANTONIO FERNANDES
. /

QUINTINO, cem ccn tr-atc em vig'ência aM di@. 04 do corrente.

=.

RUA BOCAIU"'A. ESQ. ALTAMIRO GUIMARÃES

ENDEREÇO TELEGR4.FICQ, .F E D E R A ç Ã Q.

E, per ser verdade, firme o presente.

:!"lcrianépclis, 13 d�verelrc de 1�7G,

,,�0-:Az�s�· . t' 'ri ...vrnlW'l';Un(M;- uperan encerrt e

,',

Ç'AIXA POST�L �74'
.

eaooo FLpRIANÓPOLIS
� TELEFONE 2420

SANTA ÇATARINA

"Juíza lone
··Ramos

a9i� de acord"
"

'c'om ale;"
"

Augusto Guimarães: "poder diretivo sobre o processo'"
'T:

A' "novela" Figueirense é gem também incompreensões..
Justiça do Trabalho ainda não Quando' a Juíza assim agiu, o

'acabou, e continua sendo as- fezs porque achou que assim
sunto amplamente discutido poderia proceder, baseada'no
nos meios esportivos da cidade, Código de Processo Civil e na

Algumas mudanças já foram ve- própria função 'de seu cargo e i
rificadas,

'

principalmente na importância' dpla." ,

Justiça do Trabalho, com a RENDAS
volta ao cargo efetivo do Juiz . Objetivo nas declarações, o

Presidente da Junta de Concí- JujZsda ,JCJ especificou Os pas
liaçâo e Julgamento, Augtls�o� sos ou capítulos da novela. "O
César Sear a' Gu imarãés, em' Fjgueirense foi condenado a pa-
lugar a até então Juíza Substi- gar uma determinada ímportân-

,

tuta, Ióne Ramos. cía ao ex-funcionário 'Horácio
Como ela não ocupa mais o Gutierrez. Obviamente que o

cargo, Juiz Augusto César Seara clube .foi certificado da situa-
Guil1Iarães tem agora a' seu en- . ção das panes reclamantes. De
cargo a r�SoliJção fipal da ques- 'pois do trâmite legal e nODnal
tão, "ainda não totahnente fi- do proce�so, que envolve a ins-
nalizada, porque !Já outro com- tituição, sentença, novos recur-

promisso que o Figueirense de- sos que· foram. admitidos e a

V'e saldar com seu ex-funcioná-. fase.Jinal, caracterizada judicial-
rio. Honídn Gutierrez",

.

mente como execuçao, o Fi-
PODER DIRETIVO gueirense não indicou ,outros

Um dos aspectos mais disc- bens passíveis de serem penho- .

cutiveis com relação a penhora rados". (O Juiz desconhece, de
de rendas do Figueirense, conti- vido ao seu 'afastamento. dei
nua sendo a atitude da Juíza . cargo por motivo· de férias,
lone::.Ramos, que determinou o vários pormenores do processo.
recolliimento de parte das arre- Entre estes, ignora o suposto'
cadações 'Obtidas em dois jogos pfereciment� de 50 cadeiras pe
djsputados no Õrlando Scarpelli. 'lo valor médio' de Cr$ 3 mil

Cuimarães explica' a situa- cada uma, por parte do F�ei-
� ção: "A Juíza Substituta da rehse).,

.

'Junta. de Conciliação' e Julga- Desse rttodo - continuou o

menta tinha, como aiI)da tem, Juiz -' a Juíza Ione Ramos,
.

todo poder diretivo sobré o atendendo, legislação inserida
processo, 'Seu procedimento an- no Código de Processo Civil,
te aos fatos e as medidas subse-.. que dispõe ou determina uma

'

quentes que tomou, estão' em .graduação de bens que podem
perfeita conformidade com a ser penhorados (dinheiro), em
lei. Coma a lei parece ser algo primeiro lugar; depois pedras
muito subjetivo, naturalmente preciosas· e outros bens optou
({ue surgem diversas interpreta- pela primeira, ou seja, a neces
ções, algúnlas .deslocadas de sidade de pagamento da oenho
ser!tido e, em razão disso, sur- ra em dinheiro. (Ao 'que, nos'

,

consta, -Gutierrez não havia
aceito as 50 cadeiras oferecidas,
embora estas revertessem um

montante de Cr$ 150 mil,
; aproximadamente .50% a mais
do valor da penhora a ser pa
ga ) "

Sem outras alternativas, a

Juíza determinou e 'fez a pe
nhora da arrecadação pára ga-'
rantir a execução do processo.
"A maneira pela qual o juízo
ficaria garantido, no entender
da juíza Substituta, foi através
da medida que tomou, determi
nando a penhora, na- forma em

que .. foi feita. E todas elas
foram medidas legais".
NOVA PENHORA

Uma nova peIÍhora de bens
do Figueirense pode ser. deter
minada a' qualquer momento,
devido . a' um resto da dívida
que \0 clube tem ainda que
saldal\ junto a lus�iça do Traba
lho. Na primeira penhora foram
recolliidós Cr$ 42.655,00 e na

segunda Cr$ 56.126,00, quan-
'tia insuficiente para completar
a dívida a Gutierrez. Se·o clube
não efetuar o pagamento ime
diato, através de dep6sito , da
diferença da áproximadamente
Cr$ 3 mil, a Justiça do Traba
llio fará nova penhora, até que
os valores sejam corresponden
'tes a dYvida de clube.

O próprio Juiz desconhecia
atés a tarde de ontem o texto
do documento divulgado neste
jornal,. assinado pelo assessor

jurídico do, Figueúense, Du
miense de Paula Rib�iro, que
teceu críticas violentas à Juíza
que segundo ele'pratic()u "here
sias jurídicas".

Quadrangular está�'
confirmado: Atlético

"
. ,

e Pin,he;ros 'ch�gam segunda
João Salum confirmou

onterr, � tarde em sua loja,
depois de conversar com um

emissário do Pinheiros, a reali

zação do torneio quadrangular,
programado para terça e quar�
ta-feira da próxima semana.

'

A primeira rodada, dia 18,
reunirá Aval x Atlético Par&
naense e FigUeirense x Pinhei
ros, sendo, que haverá um sor-

"

teio na segunda-feira a tardi-
nha, para definir' quem fará a

preliminar. Quarta-feira 'os per
dedores -jogarão a pre1iJni,nar e

os vencedores a partida princi
pal, decidindo o título.

A única razão que poderá
impedir a realização do, qua
drangular é uma licença espe
cial que precisa ser solicitada..
ao Consellio Nacional de Des-

portos, para que os clubes jo-'
guem sem -o intervalo mínimo
de 72 hóras.

'

Atlético e Pinheiros chega-.
rão segunda-feira à tarde a Flo
rianópolis e receb!lrão, cada
um, pel� .participação no 10r

ne�o; 21 mil' ·cruzeiros, brutos,
pOIS as despesas de VIagem e

estadia correrão por conta dos
�lubes paranaenses.

lo

Figueirense e Avai

querem quota fixa
para jogar estadual

o jogador está
feliz'oom

'

....
"

desfecho do caso
A Federação entregou a Tonínho ontem

um documento que praticamente
'

encerra o assunto, com o jogador
ganhando' passe livré dia 4

de março. A não ser que o Avai, por
meios estranhos, consiga impedir

.
,

'/

r

Toninho saiu da sede da Federação
ontem às 16 horas, nervoso mas muito
feliz, depois de conseguir, com Carlito
Nunes, o documento que precisava
como prova' de que o A vai de quatro
de 'março em diante perderá odireitos
sobre .seu passe.

Até lá' Toninho terá tempo para'
colocar em dia suas idéias e fazer

planos para o futuro, quando começará
a pensar em termos concretos na possl
bilidade de negociar seu passe com

outro clube ou, talvez" com o Avai
mesmo:

"

- Estes últimos dias foram muito

dittceis para mim. Agora preciso parar
um pouco para pensar, botar a csbeç«
no lugar. Até o dia quatro de março'
terei tempo para estudei: com calma
minha nova situação como jogador
profissional. Estudarei todas as possibi
lidades para vender ou alugar meu

passe..

.

A preocupação de Toninho com a

nova situação, é porque ele não quer
faz�r bobagem. Quer' tirar o. máximo

proveito, como profissional com o pas
se na mão:

- Por enquanto não penso em

clubes ou mudençe de cidade.· Posso

até' ficar no Avai, porque não? Tanto

I

isso é verdade que esperei cinco' di�s
após o prazo legai e ninguém do Avai
me procurou.

Outro motivo para deixar Toninho
um pouco nervoso li a reação dá
torcida. Ele não tem certeza se ela

compreenderá sua atitude:

-:- So'u um profissional,
.

vivo do
futebol' e preciso procurar sempre I o,

que me convém. Se não aproveitar
agora. que estou com 21 ános somente;

quando é que vou poder ganhar dinhei
ro com o futejJol.' Confio' nas minhas

qua/�dades como jogador e sei (/Ué não
vou decepcionar se for contratado por
outro clube, Mas isso a torcide deve
entender pois, afinal, sempre tive boa

imagem' como atleta e cumpri todas as

minhas obrigações como protlsstonel
do AVfj{ E só tenho a agradecer aos

torcedores do A vai. pois tudo que

consegui no futebol devo a eles, que
sempre me-incentivaram.

Além de definir sua situação como

jogador de futebol, Tonlnho pretende
agora, com mais calma, encaminhar seu
futuro como estudante:

- Quero fazer o supletivo e depois'
tentar o vestibular para a Faculdade de
Educação Ftstce. Tenho que garantir o
meu futuro para quando deixar o

futebol.

contra .a seleção de Brusque às
21 horas ena preliminar, às 17
horas, os juvenis do Figueirense
vão enfrentar uma seleção ama

dora da cidade. No jogo de
fundo, Zé Carlos,' que estará se

despedindo
. da torcida brus

quense, jogando 45 minutos pe
la seleção local e o segundo
tempo com a camisa do. Figuei
rense,

Com relacão a Nelson, 'lue
"'" ·"presentou Oll",... ;; tarde,
díficilmente permanecerá rio Fi-

I

gueírense: Segundo Ja rém Araú
já, Q Palmeiras exige 20 mil de
entrada e três pagamentos de
10 mil, quantia esta considera
da, fora das condições do time
de Ortiga, Por outro lado' o
Figueirense fará uma' contra
proposta ao Palmeiras: o paga-

'

menta de 25 mil cruzerros atra
vés de duas partid!jS, da mesma

forma que'Zé Carlos.
.

O ainisto,so programado con

tra \) América pelo passe de
Marcos no próXÚTlo dia 24, foi
antecipado ;para 'o dia '23, por
ser domingo, às 20h30m no

Orlando ScarPelli.
.

Hoje chega a Florianópolis.
um emissário do Juventude de
Caxias do Sul, a fim de sondar
vários jogadores considerados'
disponíveis pelo Figueirensé. O
dirigente pretende levar atletas
para disputar um grande tor
neiQ que está sendo organizado
pelo club� gaúcho.

porque éle saiu ao vestiário do
Figueirense "pendurado no pes�
coço de Ortiga".! O que não é
verdade, segundo testemunho
de vários repórteres que lá esta
vam � Alvir vai' se valer disso.
para prgcessar a Moraci Gomes,
seu diretor:

- Todo mundo viu que eu

estive.'no vestiário do Figueiren
se apenas para pedir a bola do
jogô. E nem falei com Ortiga,
como é que iria sair pendurado
no seu pescoço? Mas' eu sei
quem está fazendo esta fofoca
toda. para me prejudiéar. Tanto
que pretendem criar uma ima
gem ruim minha em 't0do o

Brasil.

Fi$ícieirens'e' jogará auas
partidas em fJrusque para
pagar o passe de Zé Carlos

A partir de hoje" oito juve
nis passam a integrar o plantel
titular do Figueirense. São eles
Tonho, ,Maurício,' Paulo Magaia,
Édson, Jurandir, Maurinho, Ra
ul e Claudio que já assinaram
contrato com oclube.

-

ADAILTON
O' jogador esteve ontem de

manhã na secretaria do clube a

fnn de apanhar a SUa documen
:ação, para em seguida embar
car para 0 Coritiba onde vai
assinar contrato por um ano. A

princípio Adailton iria assinar

por' seis meses, mas Renganesch
pediu a dil;etoria para' vincular
o jogador por um .ano. Uni
pouco mais magro, quase no

melhor de sua forma, Adailton
está satisfeito com as oportuni-
dades surgidas e com o ambien-,
te encontrado no Coritiba.
Amanhã ele segue coni a dele-

ga�o para participar de um

quadrllIlg1Jlar em Matogrosso,
.

Nilson compareqeu ontem

normalmente na àpresentação e

mantinha somente um pequeno
curativo na cabeça e que quase'

.

nem
-

era n.otado: Explicou o

goleiro que vinha sa4ldo de um

baile no sábado em Itaja(,
quando seu cunhado e. inclusive
a s-qa irmã (oram agredidos por
elementos de um· bloco do fi
lho ,do delegado local.'Nilson
procurou . inter.vjr ·e recebeu
rol!), um sarrafo na cabeça e foi
medicado para' receber oito

ponto� no local.

Alvir Renz;
vai processarMoraci

por calunia' e difamaçiio
A denúncia, segundo Alvir

Rensi, partiu do sargento Ràuli
no, para ele, ''um corp'o estra
J)ho na Federação".

- Este cidãdão, que se diz
secretário do departamentp de
árbitros, não tem nada a fazer
no Cap1po. Para mim ele é, um
corpo estranho na Federaçã9
Catarinense de Futeb.ol. porquel
ele não gosta de mim eu não
sei.

.

O certo' é que vou proces- -.
sar Moraei Gomes na justiça'
conjum e no Tribunal de Justi-
ça Dl;sportiva, por calúnia e

difamação. Já constitui Evilásio
Gaon e Dumiense de'Paúla Ri
beiro como meus advogados.

n

Figueil-ense e Avai irão hoje
; à reunião do Arbitral

planejando fazer alguinas
exigências f'manceiras

'

\

A Assembléia Geral e reunião do Cr .tselho Arbitral aa

Federação Catatinense de Futebol Sé' io realizaâashoje b
noite, a 'partir de 19 horas, no auditório da Faculdade de

Direito, na rua EstevesJúnior: .
"-

Para Avaf e Figueirense . o mais importante está
reservado para o Conselho Arbitral, quando serão discutidos
todos os aspectos relativos ao campeonato estadual de 1975

.

que talvez tenha a participação de Hercilio Luz e

Ferroviário, ambos de Tubarão.
,

José Mauro Ortiga e João Salum estiveram reunidos
quarta-feira a, noite em Canasvieiras, relacionando as

reivindicações que serão apresentadas hoje a noite por
Figueirense e Avaf no Conselho Arbitral

'

Os presidentes dos dois clubes estão bastante preocupa
dos corri as dificuldades financeiras que acontecerão durante
o campeonato, devido à viagens longas e jogos de pouca
arrecadação, que certamente, garantem eles, "aumentarão
ainda, maiJ os problemas com nossas folhas de pagamento".

, Salum, por exemplo, meticuloso e sempre atento as
cifras, fez muitos cálculos para chegar a várias conclusões.
'Uma dela� é so�re o aspecto deficitário de jogos que serão
disputados em São Miguel do Oeste, Chapecó e Lages:

- Sei que 'seremos derrotas, mas o Aliai e FigUeirense
lião poderão ,deixar de fazer algumas exigências na reunião
do Arbitral' Basta examinar, por exemplo, as despesas,que
temos para jogar em Chapecó e São Miguel do Oeste e até
mesmo em Lages.

O presidente do Avaf fez o seguinte levantamento.:
viagem a Chapecó e São Miguel do Oeste, despesas totais

em-torou de nove mü cTUzéirds, assim especificadas: ônibus
Cr$ 4.000,00; duas estadias (cama e café da manhã), Cr$
2�500,00; três refeições, .

Cr$ 2.250,00 e um ianche Cr$
2�0,00. Viagem a Lages, Cr$ 5.750,00; a Criciúma e

Joinville, Cr$ 3:250,00.
,.

.

Estas cifras, computadas como despesas com à delega-'
ção, servem comO argumento para Salum e Ortiga fazerem
,algumas exigências hoje a noite:

- Pediremos quotas mfnimas garantidas quando' formos
jogar fora de Florianópolis. A quantia será variável de
acorào, com o local do jogo. Exemplifico: para jogar em

.

qualquer cidóde que não for Chapecó e São Miguel,
pediremos cinco mil cruzeiros de cota. Fora disso
exigiremos sete mil e nove mil cruzeiros, respectivamente.

Quanto a fórmula que, sem apresentada hoje a noite,
com os 14 clubes ,divididos em dois grupgs, classificando
dois em cada UTrl, Salum e Ortiga não fazem restrições. Pelo
contrário, acham que a Feqeração foi muito feliz na idéia e

deve receber o apoio 'de Figuéirense e Avai no Arbitral. .

Mas João Salum e José 'Mauro Ortiga farão alguns
pedidos a. mais, além da fixação de cotas mfnímas:

- Queremos, por exemplo, que a Federação indique
árbitros da, capital para nossos'jdgos fora de FlorianópoliS.
Os bandeirinhas deverão ser de localidades próximas 'a aa
partida. Vamos pedir também,. que a. Federação tome
providências quanto as atividades de alguns delegados e

presidentes de Ligas,. 'que 'aceitam as carteirinhas de
identificação ,de jogadores com o retrato de um e nome de
outro.. Isto, posso· garantir, aconteceu muito com os jogos
da Chapecoense. Além do mais, vamos sugerir que o preço'
dos ingressos· seja fixado de acordo com os adversários e

locais de jOgos. E vamos, ver como a Federação se sairá com
. todos. esses planejamentos que estão sendo feitos, Tomara
que tuqd dê certo.

.

Sem Sérgio Lopes, Nelson e
. Zé Carlos, os jogadores do F�

. gueirense se apresentaram .on
rem pela manhã ao Orlando
Scarpelli e logo em seguida
foram fazer urna puxada mara

tona comandada por Iberê Ro
sa.

A falta dos três jogadores'
chegou a preocupar a Lauro
Búrigo, mas à tarde, para des
canso do treina:dor, Sérgio Lo
pes, Nelson

.

e Zé Carlos se

apresentaram ao. clube, sendo
que a situação do ponteiro es

querdo já foi acertada e é
defínitivamente. jogador do Fi
gueirense.

Ortiga esteve optem em

Brusque:e acertou a compra do
passe de Zé Carlos, que ontem
mesmo já assinou contrato com
o- Figueirense pelo períedo de
um ano. O pagamente do passe
do jogador será com rendas de
jogos, quando o time da capital
fará duas partidas em Brusque.
A primeira já ser,á no pr6ximo
domingo" às 19 horas, contra a

equipe do Paissandu, enquanto
na preliminar, às 17 horas,
atuarão Carlos Renaux e Pais
sandu, na categoria juvenil.

Dia 21, o Figueirense reali
zará a sua segunda partida na

quela cidade, cumprindo assim
o compromisso de dois jogos
em Brusque pela compra de zé
Carlos e com renda total do
Paissandu. O Figueirense joga

A revista Placar publicou es

ta semana uma matéria com o

título '''0 juiz é nosso", rela
tando a possível participação
de Alvir Rensi nas c�mora
çôes da torcida <I�Fi�irnese
pela conquista do título, logo
após o jogo .dt1cis�o contra o

Internacional.

, O árbitro, é claro, nega sua

presença entre os torcedores do
.

Figueir�nse após o jo�o, afir
mando que foi ao vestiário d0
clube apenas para pedir a bola
'pará sua coleÇão. No entant,?, o
diretor do Departamento de
Árbitros, Moraci Gomes, che

Igou a af'll'!l1ar que puniria A!vir
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mente, às firmas que traba
lham' na implantação da

.

Indústria Carboqufrnica Ca
tarinense (ICC).
ÁGUA
OS problemas relativos

ao fornecimento de água ao

município também têm
causado danos não só à
população local corno tam
bém à indústria e ao

comércio, que se ressentem
do. total desinteresse de
monstrado

.

pela administra
ção do escritório sediado
em Florianópolis, ao qual o
problema do abastecimento
de

. água está subordinado.

.
.

Precedendo a festa de ontem
o Prefeito entregou o troféu ao presidente da escola bi-campeâ

Unidos da Princesa Isabel
campeã outra vez em Lages

lages (Sucursal) - A entrega dos
troféus às escolas de samba e às grandes
sociedades que fizeram seu desfile durante
o carnaval foi feita na' noite de ontem,
pelo prefeito de Lages em exercício, -Sr,
Dirceu Carneiro.

Com um total de 281 pontos, a Escola
de Samba Unidos do Ritmo da Princesa
Isabel, do bairro de Brusque, sagrou-se
bi-campeã, correspondendo as expectativas
do público, e tendo se. apresentado
também no desfile de carros alegóricos, a

escola conseguiu 0 primeiro lugar, com 37
pontos, e demonstrando mais uma vez ser

a melhor socíedade de Lages, com' 'uma
perfeita integração, entre todos os seus

componentes.
EM BLUMENAU
Um requerimento apresentado pelo

.

vereador Vitorio Pfiffer na sessão ordinã
ria. daCâmara Municipal de Blumenau foi
objeto de várias manifestações tanto por
parte da bancada da Arena quanto do
MDB. Na ocasião o líder da Câmara
;congratulou-se com os componentes da

. Escola de Samba Unidos de Blumenau
que este ano apresentou-se empolgando �
público ao desfilar pela Rua XV de
Novembro. Ressaltando o' trabalho da
diretoria da escola, Vitorio Pfíffer consí
derou bastante produtiva a iniciativa da
Unidos de .Blumenau, e em requerimento
à Prefeitura Municipal, todos os 'vereado
.res da Câmara Municipal pronunciaram-se
a favor ,da concessão de apoio financeiro à
esco�a, ,para. que esta, no próximo ano,
continue dando um novo aspecto ao

:

carnaval de Blumenau,

Blumenau começa terça-feira
vacinação contra a meningite/ .

Blumenau (Sucursal) - A Secretaria da
Saúde anunciou para a próxima terça-feira
o início da vacinação contra a meningite
em Blumenau, cuja atividade se desenvol-

· verá até o próximo dia �20. O programa
inclui o trabalho de diversas equipes fixas
e móveis, sendo :

que as equipes de
vacinadores fixas se concentrarão durante
os três dias de vacinação, no horários das
8 às 22 horas, nos seguintes locais: Centro
de Saúde, Fábrica Artex (Bairro Garcia),
Ginásio Estadual Heriberto Mül ler (Bairr
Fortaleza) e Igreja Evangélica, no Bairro ...

da Vellia.· . \'
As equipes móveis visitarão os seguin

tes locais, nos horários e dias assim
discriminados: dia 18 -' Electro Aço
Altona, das 8 às 12 horas; Tecelagem

". ..

Kuetmrích, das '"14 às":"-l8 horasr- Cia.

Hering, dás 8 ãs 22 horas; Cia. Crerner,'
das 8 ãs 10h3Om; Fábrica de Gaitas
Hering, das 10h30in às 12 horas; Cristais
Heríng, das 14 às 15h30m; Cia. Souza
Cruz, das 15h30m �- 18 horas. Dia 19 -

Igreja Vila Nova, das 8 � 12 horas; Igreja
(Boa Vista), das 14 � 18 horas; Hospital
Misericórdia, (Vila Itoupava), das 8 ãs 20
horas; Sul Fabril, das 8 às lOh30m;
Omino Hering, das lOh3Om às 12 horas;
Mafisa, das 14 às 15h3Om; Cristais
Blumenau, das 15h30m às 18 horas. Dia
20 - Escola Lothar Krieck, das 8 às 12
horas; Fábrica de Chocolates Saturno, das
14 às 18 horas; Cia. Jensen, das 8 às 12

ho�as; Cia. Hemer, das 14 às 18 horas;
Maju, das 8 � 9 horas; Albany, das
lOh30m às 12 horas; Cia. Karten, das 14

...ãs 18" horasr

Campanha prossegue hoje na Granfpolis ,
: ,

•

"

• r
•

" -:"'� �
.

., '.
•

A campanha de vacinação contra a

meningite, iniciada ontem, em todos os

municípios da G r ande Florianópolis terá
continuidade hoje, com a aplicação de

·

vacinas em todas as pessoas com mais de
seis meses de idade, que se dirigirem aos

postos de atendimento de acordo com o

local e, o horário determinados pelo
Departamento Autônomo de Saúde Públi
ca.

No município de Biguaçu - Santa
Catarina, na capela local, das 8 à as 9
horas; Santa Cruz, na Escola Estadual, das
9h30m às 10h30m; Volta da Pedra, na

Escola Estadual, das 11 às 12 horas;
Areias, na Escola Estadual, das 14 às
14h30m; Cachoeiras, na capela local, das
15 às 15h30m; Tíjuquinhas, no Giupo

Escolar, das 15h3Om' às 16h30m; São
Miguel, na Escola Estadual, das 16h30m
às 17h3Om; Saudade, na Escola Estadual,
das 18 às 19 horas.

Em Palhoça as equipes de. vacinação
estarão hoje, nos seguintes locais e

horários: lUo Grande, na Escola Isolada,
das 8 ãs 9 horas; Barra do Aririú, no

Grupo Escolar Renato Ramos da Silva das
9h30m ãs 12 horas; Pacheco, no Grupo

. Escolar Maria do Carmo de Souza, das 14
ãs 15 horas; Baixo Aririú, no Grupo
Escolar João Silveira, das 15h30m ãs
16h45m, e. no Clube Paissandu, das 17 às.
18 horas:.

' .

Em
.

São José a vacinação será feita na

sede do município, na Escola Básica
Francisco Tolentino, das 8 às 18 horas.

Distrito Industrial tem só

uma fábrica instalada no Sul
-,

Criciúma (Sucursal) - O Distrito Indus
trial da Cidade Mineira, destinado à insta

lação de pequenas e médias empresas e

com capacidade para absorver $0 e.stabele
cimentos industriais conta, até agora, com

apenas uma unidade já instalada: a Indús
tria Criciumens� de Calçados.

Segundo técnicos da Comissão Munici
pal de Indústria e Comércio de Criciúma,
houve, no espaço de 18 meses, a instala
ção de 15 indústrias no município, ma�
nenhuma delas no Distrito Industrial, de
vendo-se Q.sfato à antecipação das empre
sas em se fixarem em Criciúma antes de
sua conclusão. Isto, no que se refere às
iIÍdústrias de grupos de óutros Estados.
No caso das fábricas pertencentes a gru
pos locais, porque a maioria já possuía
suas áreas definidas.
INFRA-ESTRUTURA

Apesar da lenta ocupaç.ão da área, está
prevista a instalação de três novas indús
trias naquela área, sendo que os grupos
gaúchos são os mais interessados 'no fun
cionamento' das fábricas.

Por esta' razão, até o próximo mês de
.

julho, o distrito passará a ser servido por
urna rodovia asfaltada, que o ligará ao

centro� urbano da cidade, numa extensâü
de 7 quilômetros. Desta forma, segundo

·

técnicos da Comic, crescerão as possibili
dades de implantação de urna infra-estru
tura de apoio às indústrias no próprio
local, com bancos, empresas de serviços,
álém da facilidade de afluxo de matéria
prima e m.ateriais acabados.

- Estas pe�spectivas são reforçadas por
outros fatores, tais como a proximidade
da inauguração do sistema telefônico
(DDD), rede de telex, ampliação do servi-

o ço de distribuição de água, bem como a

Conclusão do acesso pavimentado que

ligará os centro urbano dà cidade à
BR-101, que aliado ao da Cidade Mineira
completará, com a futura avenida central,
ó planorodoviario do município.
CRÉDITO E CLASSIFICAÇÃO

Para atrair novas empresas para o mu

nicípio, a Comissão de Planejamento da
Prefeitura de Criciúma está elaborando
um manual, através do qual divulgará
todos os incentivos e facilidades concedi
das às empresas interessadas em se instala
rem na cidade pólo da Micro-região da
Arnsesc.

- O mesmo será distribuído de modo
dirigi�o', visando principalmente o merCa

do investidor internacional, procurando,
desta forma, a diversificação das ativida
des econômicas no município, revelou
fonte da municipalidade.

Segundo os estudos desenvolvidos pela
Comissão' de Planejamento, foram estabe
lecidos os seguintes critérios para a classi
ficação das empresas que deverão ocupar
o Distrito Industrial da Cidade Mineira: 1)
pequena empresa, cuja capacidade não
exceda a· absorção .de ·no máximo 50

empregados; 2) média empresa, ou seja
com capacidade máxima de'500 operários.

Quanto" à sistemática para a obtenção
de terrenos e financiamento para as insta

lações e aquisição de máquinas, deverão
ser enviadas cartas-<:onsulta à Comissão de

Planejamento da Prefeitura, onde 0 pre- .

tendente receberá um formulário estabele
cido e dotados de todas as características
necessárias à formação da análise de viabi
lidade da solicitação.

O interessado, 'ao receber o roteIro
final, deverá, após o

I
seu preenchimento,

destiná-lo à Comissão Mutücipal de Indús
tria� e Comércioipara posterior doação de
terreno se ·incentivos fiscais.

Casa de Enxaimel de
Joinville ilustra

novo selo nacional
,joinville (Sucursal) - o Prefeito Pedro Ivo Campos

recebeu confirmação da Empresa Brasileira de Correios e

Telégrafos sobre o lançamento nacional de um selo
comemorativo a-Casa de Enxaimel, programado para o dia
18 de abril vindouro. A ilustração do selo constará de
uma das quatro fotografias. enviadas pelo Departamento
de Cultura, Esporte e Turismo de Joinville ao setor
competente da EBCT, em Brasília. Além do lançamento
do selo Casa de Enxairnel, em Joinville, a empresa
programou mais três lançamentos simultâneos, retratando
uma habitação moderna, urna oca e uma. palafita, cuja
série roi denominada de "O Homem e o Meio".
CONGRESSO

.

Também nos festejos alusivos a passagem dos 125, anos
de fundação de Joinville, a serem comemorados em 9 de
março do próximo' ano, a Municipalidade pretende
promover um Congresso Pan-Amerícano de Filatelia.
Segundo o 'prefeito Pedro Ivo Campos, além de uma

mostra filatélica de grande vulto, Joinvílle pretende
realizar um Congresso de Jornalistas Filatélicos. Durante o

encontro, é pensamento das autoridades locais realizar o
lançamento de um selo comemorativo ao evento, cuja

. ilustração será apresentada à EBCT ap6s umconcurso que
a Municipalidade pensa' realizar entre os. estudantes
joinvíllenses,
HOSPITAL MAIOR

Um empréstimo com a agência local do Banco do
Brasil está sendo negociado pela Prefeitura de Joinville,
visando a liberação de recursos para obras de ampliação
do Hospital São José. Ao prestar a informação, o Prefeito
Pedro Ivo Campos salientou que o estabelecimento está
prestando atendimento à população com todas as suas

instalações ocupadas, que são consideradas pequenas em

relação ao movimento apresentado nos últimos tempos.
Esclareceu ainda o Chefe do Executivo que nas

negociações com o Kuwait - um financiamento da ordem
de três milhões de dólares - inclui-se as obras . de
ampliação do Hospital Municipal São José, além da
execução do projeto de implantação do Distrito Indus
trial, a urbanização da cidade e seu desenvolvimento e a

própria implantação do Plano Diretor de Joinville.
Contudo, as negociações dependem ainda de aprovação do
Banco Central por se tratar de contrato de financiamento
com o exterior. Enquanto isso, por se tratar de. uma obra
urgente, a ampliação do. hospital poderá ter seu

financiamento concedido diretamente pelo Banco. do
Brasil.

Segundo o projeto de ampliação elaborado, o hospital
terá mais 215 leitos, além da instalação de novos e

modernos equipamentos médico-hospitalares. que se fazem
necessários ao melhor atendiniento da população.

Os menores voltam às.mas e bares
implorando a comiseração pública

Campanh'a decadente não
acaba com a mendicância'

"

Criciúma (Sucursal) - A Associação Feminina de
. Assistência Social de Criciúma - Afasc, criada em 1973
para traballiar no sentido de e"rradicar a mendicância no

município, não está tendo sua campanha bem sucedida.
Promovida através dos órgãos de divulgação, com

contribuições prinçipalmente do comércio e da indústria,
a campanha, em seus primeiros seis meses, conseguiu
arrecadar através de envio espontâneo, quantias suficientes
para fazer com que as 100 pessoas cadastradas pela
entidade não mais o.cupassem o centro' coniercial da,
cidade, com pedidos à' pessoas, nas portas de lojas,
repartições públicas e igrejas.

Mas com o passar do tempo, as parcelas de
contribuição foram diminuindo, fazendo com que o órgão
não reunisse condições de manter seu objetivo, já que a

ajuda, segundo as assistentes sociais da Afasc era

imprescindível "para (j êxito permanente da campanha".
De acordo com a maioria dos colaboradores, que

apesar de tudo continuam a utilizar - no caso dos
comerciantes - em suas vitrines, os plásticos distribuídos
pela associação, a vontade e a necessidade de prestigiar a

campanha continua, "pois ela só nos beneficia, mas
deveria existir alguém que recolliesse as contribuições", já
que tanto comerciantes como industriais ocupam-se com

outras atividades.
Com a divulgação de seu slÓgan"Não dê esmolas,

encaminhe à Afasc", a associação prétendia, enttre outras
coisas, proporcionar aos visitantes e moradores de
Cricidma um novo aspecto da cidade, assim como
modificar o aspecto sócio-econô11lico que. caracteriza' as
famílias carentes de recursos. MaS talvt1Z, por conter um

, aspecto inteiramente filantrópico a campallha não venha
obtendo êxito, já que para acabar com este tipo de
problema social não é preciso qu� exista apenas boa
vontade, mas, principalmente, uma política voltada para o

setor, com o apoio dos órgãos públicos. .

,

Imbituba .reclama a falta

da luz e água não existe
Imbituba (Corresponden

te) ., Imbituba continua a

sofrer os problemas de for
necimento de luz e água,
decorrentes da falta de in
teresse e das precárias insta
lações dos encanamentos e

linhas de transmissão de
energia, de responsabilidade
da Casan e da Celesc,
respectívàmeute.

Com relação ao supri
mento de energia, o ültímo
problema ocorrido deu-se
durante os dias de carnaval,
quando a cidade ficou in
teiramente às escuras, devi
do a um defeito ocorrido

na linha de transmissão. A
.línha, com capacidade de
44 mil volts foi construída
há mais de 20 anos, e não
mais oferece condições
técnicas adequadas ao aten
dimento da região, devido
ao péssimo traçado da mes

ma. Sendo a execução dos
reparos: da linha difícil. e

lenta, não foram até agora
tomadas providências para
,3, melhoria do sistema, que
em virtude das frequentes
paralisações têm causado
prejuízos ao Porto de Irnbi
tuba, à indústria cerâmica
da. região e, mais recente,

Coletivos da Viação Praiana
aumentam e usuários criticam

Itajar (Sucursal) .,': A
Empresa Auto Viação
Praiana

. que faz á linha
Itajaí - Balneário de Cam
boriú, vem de aumentar o

preço das passagens. O fato
gerou urna série de reclama
ções por parte 40s usuários,
pois o

:

aumento foi de
quase .100%. A passagem
que anteriormente custava
80 centavos agora está cus

tando Cr$ 1,50. A mesma

empresa, que também faz a

linha para a cidade de
. Camboriú, resolveu aumen-

tar seu preço nas passagens
para aquela localidade. Di
versas pessoas reclamaram
junto aos balcões de venda
de passagens, mas .os fun
cionários disseram que o

problema é com a direção
da empresa. O aumento foi
considerado pelos usuários
que diariamente se utilizam
do ônibus, desta empresa,

. corno abusivo.
-

"Por outro lado, o vereá-

dor Silvio Kurtz, 'do
·

Balneário Camboriú na ültí
ma reunião do legislativo

· criticou duraÍnente a em

presa, dizendo inclusive que
existe falta de cumprimen
to nos horários dos ônibus.

· Taxou eomo absurdo o

fato de' os õníbus ficarem
parados por mais de cinco
minutos na -antiga rodoviá
ria,

.

e. 'na nova eles só
chegam é partem imediata
mente,

.

causando com isso
sérios problemas para .os
usuários,. que muitas vezes

por questão de poucos se

gundos
.

perdem os ônibus.
Entende que deve haver
fiscalização por parte das
autoridades para que os

fatos que estão ocorrendo
não venham a se repetir.
NOVOS AUMENTOS

Também os ônibus da
Empresa de. Transportes

· Coletivos It!!iaí tiveram suas

passagens maíoradas. A pas
sagem que antes custava 50

centavos, passou, a' custar
55 centavos, mas o aumen
to foi autorizado pelo Con
selho Internii.nisterial· de
Preços afirmaram funcioná
rios da empresa. Estudan
tes, comerciários e operá-

. .' .

rios que fazem mais que.
um trajeto por dia obtém
descontos especiais, o mes

mo ocorrendo com usuários
que adquirem passes em

blocos valendo para todo o

mês. A empresa que serve

todos os bairros da cidade
passou, a partir da última
semana, a fazer circular
ônibus em todo o prolonga
mento da Rua Uruguai
atendendo a solicitação do

.

vereador Naz_areno Medei-

ros, que por várias vezes
esteve na sede da empresa
reivíndicando tal benefício
e fazendo tornar realidade
um velho sonho da popula
ção daquele populoso
núcleo habitacional,

Taxis de Joinville .e Lages
majoram preços da bandeirada

.-'"

O Conselho Intermínis- 'responsável pelo Detran de

terial de Preços (CIP) apro- Santa Catarina.
vou a solicitação do Sindi- Também os táxis do
cato .dos Condutores Autõ- município de Lages tiveram
nomes de Veículos Rodo- aumento e, de acordo 'com
viárias de- Joínvílle, conce- a aprovação do CIP, passa-

.

dendo aumento da bandei- rão a circular com a ban
rada dos táxis que circulam deirada de Cr$ 1,20.
na cidade em 60 centavos. CONC()�NCIA

Segundo orientação do
Tão logo sejam regulados prefeito em, exercício Dír-,
os taximetros, a bandeirada ceu Carneiro;,o, Departa
passará a ser de Cr$ 1,60; mento de

.

Material do
de acordo com o. telegrama Município de Lages baixou
enviado ao Prefeito Pedro •Edital de Tornada .de Pre
Ivo Camps pelo sub-diretor .ços no. 15/75: no último

'Labora tório do .Inps em São
José já atende beneflciários

O laboratório destinado
à execução e examesmédi
cos e laboratoriais do Insti
tuto Nacional de Prevídên
cia Social, instalado no

Posto de Benefício e Assis
tência Médica da cidade de
Sã-p Jose Já se encontra
pronto para o atendimento
imediato aos previdenciá
rios.

De acordo com o plánó
de descentralização. e

expansão preconizado pelo
presidente do INPS, ·Sr.
Reinold Stephanes, de ago
ra em diante os associados
da entidade não mais pre
cisarão deslocar-� até o

centro de Florianópolis
para submeterem-se a

exames, embora, segundo
esclarecimento do Serviço
de Relações Públicas da
Superintendência

.

Regional
do INPS em sarita Cátari
na, os previdenciários não
precisarão realizar seus exa

'mes a,penaS no posto da
quela localidade.

Assim como ocorreu,
com São J�, também no

município de PalliQÇa a

'Superintendência Regional
da autarquia pretende mane

ter um atendimento efeti
vo, através de convênios a

serem firmados com o Go
verno do Estado. e o pró
prio município.
ASSISTÊNCIA A

EXCEPCIONAIS
O Ministro Nascimento

Silva, da Previdência Social
determinou que, enquanto
não forem conclufdos' os
estudos que visam a' refor
mulação dos atos que regu
lamentam a assistência a

menores excepcionais, se-

CaixaEconômica Federal
CONCURSO PÚBLICO PA�A PROVIMENTO

DE ,CARGOS DE ESCRITURARIO "A" )

COMUNICADO
A Caixa Econômica Federal, nos termos do Editai

p�Íllicado no Diário Oficial da União, a 11, de no

vembro de 1974, e atenta ao que consta do Manual

de;» Candidato, comunica a todos os candidatos, regu
larmente inscritos, que deverão observar o segu inte:

1 - dirigir-se, entre 17 e 21 do corrente mês, às agên
cias da CE F· onde se inscreveram, a fim de retirarem

.

seu Cartão de Irlformação ao Candidato e tomarem

conhecimento· do n(Jmero definitivo e do local de

prestação de pro��s (colégio, endereço e n(Jmero da

saia);
2 - comparecer, às 7 (sete) horas do dia 23 de feve

reiro p. t ao lacal determi�ado para a prestação de

provas;

3 - os candidatos deverão munir-se de:
- documento de.identidadefi
-: cane�a-tinteir�, ou esferoQráfica
- lápiS preto no. 2

- borracha macia.

jam tomadas três medidas
pnncipars referentes

I
ao

item. São elas: a) suspensão
dos desligamentos de clierí
tes que, por motivo de
implemento 'de idade-limite
(16 anos), que por ter Sido
alcançado o' término do
programa (5 anos), ou ain
.da por ter. sido atingida a

meta mínima de reabilita
ção; b) manutenção da de-·
cisão do INPS, adotada por

dia 4, através do qual
comunica. que até o próxi
mo dia 19' estará recebendo
propostas de mão-de-obra
especializadapara 'a fábrica
ção de 13.000 metros qua-..
drados de lajotas articula
das tipo "Blockret",

Nã mesma oportunidade
serão fornecidas as condi
ções necessárias para a

execução dos serviços, tais
como fábrica montada, ma
terial posto na obra e

energia elétrica.

força das' limitações de ver

bas, de não realizar novos

.acordos para prestação de
assistência regida pelo Ato
Normativo no. 34 do
DNPS, e a de não admitir
novas matriculas para aten
dimento pelo sistema regi
do pelo mesmo ato; c)
manutenção, sem qualquer
restrição do .sistema estabe
lecido pela Resolução
CD/DNPS-72/69 ..
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Prá tirar o mau cheiro desta. coluna, toda a juventude da gurizada
da foto. Foto de L.P. Peixoto,

,'I

Tapem as narinas: com.vocês,
uma mau cheirosa coluna

Orgulham-se cataríocas (mistura de
.

catarinense com carioca, aquele que a

dora dizer que Flops tem ares do Rio): a
nossa Ilha, ontem, estava absolutamente
insuportável, com Um calor que muito
nos fazia lembrar a outrora cidade mara

vilhosa cheia de encantos mis, sem falar,
é claro; no mau cheiro que, consequen
temente (ou não?) exalava das axilas
ilhoas, digo, dos nojentos bueiros. E
continuam 'a exalar, já que pelo que pa- • ////

.

rece, infelizmente hão hámais jeito. Co- Já com o brasileiro na Argentina dá-se o

mo é que eles vão deixar de catingar? contrária: é ele quem está sustentando o

Só se esfregarem algum eficiente deso- comércio de Buenos Aires ...
dorante - mas, até isso acontecer, mui- / ///

.

tas narinas serão violadas,muitos enjôos Enquanto isso, o caminhão daPrefeitura
teremos ao passar por tudo quanto é rua recolhe o lixo, apenas, duas vezes por
da nossa cidade. O que é que acon- semana em Canasvieiras. Se bem que há
teceu? Não sei, não me perguntem - muito o que recolher todos os dias....
mas o que se diz é que o aterro da Baía Consequência: o que resta dos dias em

Sul trancou todas as saídas dos bueiros que o caminhão não passa é enterrado
.da cidade. Isso; sem falar.. que aquela na areia da praia....

.

í�at��e��a�s�pfátl�q��E��âke�u;e�" " B';��j�:ii�s áue'�Vo ;�ãd'Jâpr0ve[ta(Jós,r_� .

deu prá se transformar numa imunda prã venda, os pescadores apelam. pro
Veneza - como a própria aliás. "Coisas mesmo sistema: fazem buraco que não é
de cidade grande", dizem os orgulhosos dos mais profundos e ali mesmo, em ple-
florianopolitanos. Há bens que vem prá na praia, os peixes são enterrados e co-

males, diz o reverso do ditado. Que bertos com superficial camada de areia.
bens? pergunto eu.

.

Horas depois, com esse calor, o inevitá-
/ / /1 . vel e insuportável' cheiro que a todos

. Se bem que aquele bueiro ali, na frente deixa de mau estar e de saco cheio. Dia
da loja da dona Adélia Amim, plena Fe- desses, uma amiga, sentindo um volume
lipa, sempre. teve' mau cheiro. Culpar a mais na Sua tanga, enfiou a mão e o

quem? é o que pergunto já que em que tirou? Uma sardínha.;
Flops Sempre tem de haver algum culpa- '1/// '

do .... '

' .
, � o ônus do progresso, dizem os pro-

; /íI/ gressistas.
Agora, culpados mesmos são aqueles in-,

,desejáveis turistas {priacipalmente os

provenientes dos países do Prata) que
prá cá vem a fím de acampar que eles
não -gostam de gastar, de deixar desvalo
rizados pesos em terras de Catarina, a

nossa. Em compensação, deixam uma

sujeira sem tamanho já que eles acam

pam em local não determinado {como é
o caso daquele promíscuo. e improvisado
acampamento do Júrerê), poluem água,
terra e ar )pelas imediações não há uma
única instalação sanitária), inutilizam a

paisagem, enxotam o' ilhéu do seu real
habitat. E como todo argentino (ou uru
guaio) que se preza, não volta no ano

seguinte, deixando a sujeira prá nós. Só
prá nós. "Eles que se danem", devem
pensar castelhanos pensamentos.

/// /
Vocês sabiam que muitos desses argenti
nos e' uruguaios já trazem tudo de suas

casas? Em princípio, vem com suas bar
racas que é prá não gastar hotel. Até ai,
tudo bem. Agora, vocês sabiam que eles,
trazem comida enlatada? E que trazem
até Coca-Cola?' A única coisa que eles

adquirem por essas bandas é a gasolina
- mas, se pudessem, trariam galões e ga
lões que eles não podem deixar tostão
no Brasil. Até parece determinação su

períor, ..
Que tipo de turismo é esse que só os de
fora tiram proveito das nossas coisas? E '

interessante prá nós? Deveria ser proibi-
do ... Como?

.
.

//// ,

Francamente: eu preferiamil vezes ami
nha cidadezinha de cinco anos atrás,
com os mil probleminhas de província,
sem maiores pretensões, com todos fa
cilmente solucíonãveís. E, ao menos ela
era cheírosinha, gostosínha, nada polui
dinha, Muito ínha.... Hoje, a cada dia

que passa, mais problemas aparecem,
com essa montoeira de gente, vinda não
se sabe daonde, nas nossas portas, tiran
do à nossa paz, empepinando a nossa

vida.
//li

Longe se vai o tempo em que Flops era

uma cidade com todas as conveniências
de cidade pequena e todas as facilidades
de cidade grande. Hoje, nem uma coisa,
nem outra.

////
.

Se bem que a maioria da população ain
da não sacou que, não é nada disso que
merecemos: pois está deslumbrada com

essa "evolução" entre aspas em que esta
mos entrando: E não teremos como sair.

/11/
Saiam dessa.....

, Uma foto quê não tem nada a ver c om o papo 'de hoje

Durante almoço oferecido
no improvtsado restaurante

do Lagoa Iate Clube, no do

mingo de carnaval, podem
�er - vistos, da esquerda prá
direita:' eu, Marisa Raja Ga

baglia, "seo" AdmarGoma
ga e a enchapelada Georgia
Quental, o. eterno modelo
das passare/as brasileiras.
Em tempo: nesse mesmo al

moço, a sobremesa ficou
por conta de sensacionais re

velações feitas, em altos bra

dos, pela Georgia questão a

respeito de transas, amoro
sas·é claro, entre políticos e

.

empresários (alguns até já
falecidos) catarinenses e ela.
A moça (J1em tão moça as

sim) pôs a boca no mundo.
Um dia eu conto....

'

/
I
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·/\'1achado

Maria de Fátima Osório, mane
quim internacional, convidada
pelo Clube Doze de Agosto,
passou o carnaval na Ilha. Sua
classe, charme e beleza deixou

muita gente com água na boca.
Fátima Osório promete voltar -x-

breve a' nossa capital para dar Jantar - Em Cabeçudas, o ele-
show em passarela, gante casal Ana Maria e Laér-

-c-Xr-' cio Gomes Silva, em sua bela
O Laguna Tourist Hotel, du- residência, recebeu convidados
rante o carnaval, esteve com- para um jantar em homenagem
pletamente lotadopor turistas. ao senador Antônio Carlos
A notícia nos surpreendeu,

.
Konder Reis, governador elei

pois lá não tem carnaval, mas" to em 'Santa Catarina. O exce

tem a gostosa praia do Gi, con- 'lente serviço, a classe e correta

forto e atendimento do Hotel, maneira como recebeu o casal

que é realmente espetacular. Gomes Silva, e a elegância dos
-x- convidados, fizeram com que

No Marambaia Cassino Hotel, aquele jantar fosse um grande
em Camboriú, o simpático ca-' acontecimento,
sal Osmar Nunes, recebeu con- -x-

vidados do Clube Doze de A- O Dr. Aderbal Rosa e Senhora
, gosto, para um ahnoço. Os ca- foram vistos no carnaval do
docas que aqui passaram o car- Clube Doze de Agosto, muito.
naval, gostaram do Marambaíá, animados. Na casa de veraneio,
do Balneário e especiahnente o casal Rosa recebeu um grupo
do Menú que foi servido no al- para uma peixada, comemo-

moço. Era salada � Lolita Ro- rando data de casamento.'

drígues e caIl)arão .� Airton -x-

Rodrigues. Esta' homenagem
"ao Casal Rodrigues é em aten

ção a publicidade que, em seu

programa de televisão, Lolita e

Airton fazem sobre Santa Ca
tarina.

Lidia Maria

Mund, Rainha
do Clube Doze de

"O Negro em Santa Catarina",
do Professor Walter Piazza; :'0
Homem e o Ambiente Catarí

nense", do professor Paulo

Fernando Lago e "Abertura

Operacional da Universidade"
do professor Ricardo Luiz

Hoffmann.
,

-x

O Banco Nacional da Habita-

ção 'aprovou financiame�to �
Companhia do Estado, para Professor Nelson Teixeira Nu
e xe cuçâo do programa de

construções isoladas em terre

nos dos próprios interessados.'
A comunicação foi feita �

. servidos por um "maetre" de
. administração da COHAB pela alta classe, nas bonitas mesas
gerência da Carteira de Opera-

em volta da piscina da residên-
ção de Natureza, Social, do

.

Banco Nacional deHabi!l!çãg�<,,,.,�:a .• ,v,,'� Bi>lí--. " r'"

- X - !�. ":-rendo em v.istâ a transferência
Foi com imenso prazei que vi- para Florianôpolis da sede da
mos no Clube Doze de Agosto, ELETROSUL, a Associação
na noite do Baile Municipal, o Catarinense de' Engenheiros
ex-governador e senhora Ivo endereçou congratulações ao

Silveira. 'Governador Colombo Salles

O simpático e elegante casal,
Alcira e Osmar Nunes, da so

ciedade de Itajaí, muito ani

mado, circulou em nosso car

naval. Agosto, brincou
o carnaval
muito bem

acompanhada

-x

Aniversário - Cumprírnen
tamos a simpática senhora Zul
ma Faria pelo seu aniversário
ocorrido na última semana.

Em sua \rela residência, come
morando o acontecimento,
Zulma recebeu amigos para
um almoço íntimo.

-x-

A linda Maria da Glória G. Pe
demeiras está de casamento

marcado com o engenheiro
Gilberto Silveira, para os pri-

.

meirós'dias do próximo mês.
':, ns,:,"'" -x---:

--',1 ,,.�
• 'i

-

Já há alguns dias encontra-se

em nossa cidade, procedente
doRio, o sr. Jacy Campos, da
TV Educativa. Jacy Campos,
em nossa cidade, vai lançar a

novela João da Silva, de sua

autoria.

nes,' Cyriaco Kotzias, Maria
.

Helena Gotardi e Anastácio
Kotzias. Os convidados foram

-x- "pela atuação do Governo do
'Jantar - Q elegante' casal Ma- Estado na concretização do
ria e Stavros Kotzias, em súa importante ato."
residência, sábado, homena-: -x-

geou o casal Nixon e Ernesto Bodas dt Prata - Com missa
da Luz Pinto Dória, .gom um em 'Ação de Graças e um jan-
jantar. A classe e correta ma- tá! íntimo, no Clube do Pe-
neira como o casal Kotzias re- nhasco, o simpático casal Edy

. cebeu ps convidados, dispensa e Hamilton Caminha, 'festejou
comentários, E�tavam presen- Bodas de Prata.
tes ao jantar o Comandantee -X-. I

sra. Otávio Achê Nice Faria" Angela Varela e Baldicero Fi-
Paulo Bauer Filho e sra., Paulo' ,lomeno Jr., amanhã, �s 17 ho-
T. da Luz Fontes e sra., a bele- ras, n a Igreja de Santo An-
za de Mária de FátimaOsório, tônio, receberão a bênção do
manequim Juan, Hercílio Ivo, casamento. Após a cerimônia,
muito bem acompanhado, Jo- na Igreja, os noivos e seus pais,
sé Artur d'Acâmpora e sra., recebem cumprimentos;

-x-'

Escritores - A editora da Uni
versidade para o Desenvolvi
mento do Estado de Santa Ca

earina está organizando a pu

blicação de três obras de im-
.

.\ portantes autores catarinenses:

A simpática
senhora Zulma
Faria festejou
aniversário

to profissional deverão surgir peste dia.
A fase astral tende a favorecer imensa
mente o seu digno, tanto no amar, co
mo no plano, social e profissional, Seja
determinado.

LIBRA - Este será um dia imensamente
promissor a você, exceto para as deci
sões precipitadas. Evite julgar impensa
damente as pessoas, especialmente os de

Áries, que é signo de sua oposição. Pro
cure divertir-se.

ESCORPIÃO - Todas as idéias que tiver
haverão de conduzi-lo a conclusões acer

tadas; todas as decisões bem pensadas o

levarão, por outro lado, a consideráveis
resultados no setor de atividades. Espere
um dia feliz.

.

SAGITÁRIO - Acredite mais no poder
de sua mente e nas decisões que tomar.
A colaboração quelhe vier de terceiros
lhe trará positivos resultados. Conte
com as boas influências do dia para os

esportes, as diversões e o romance.

CAPRICÓRNIO - Tenha em mente que
a disposição de vencer todo, e qualquer
obstáculo apenas lhe fará bem. Trabalhe
com determinação e otimismo e conte
coma colaboração de terceiros, especial
mente de nativos de Touroe Virgem.
AQUÁRIO - Você de Aquário deverá
viver um dia muito fel� nesta data, es

pecialmente para tomar decisões e fazer
novas amizades. Notícias interessantes e

in1previstas em perspectiva. Conte com a

experiência dosmais velhos .

PEIXES - A fase atUal é a melhor para
o seu progresso psíquico. A proteção de
gente importante pode ser esperada.
Conte com a colaboração ou referência
favorável. de alguém do sexo' oposto,
nascido em Áries..

.

9

Horosc'QPO

Omar Cardoso

ÁRIES - Hoje será- bastante favorecido
em todos os sentidos. Assim sendo, pro
cure viver uma data que, em sua vida,
possa ser devidamente caracterizada pe
lo dinamismo e pela decisão. Sua vida
sentimental contribuirá positivamente.
TOURO - Não permita que terceiros

possam influenciar sua vida, especial
mente no setor das atividades e dos seus

contatos com pessoas importantes para
o seu progresso moral, espiritual e mate-
rial.

'

G�MEOS - Tudo quanto você almejar
em seu setor profissional, será viável; lu
te pelo seu êxito neste sentido, A cola

boração que receber de pessoas nascidas
em Libra e Aquário será decisiva. Boas
notícias em eminência.
CÂNCER - Este nãoé, certamente, um
dia para você arranjar conflitos com ter

ceiros, especialmente com nativos de
Gêmeos. As compensações profissionais
e financeiras deverão benéficiá-Io.
LEÃO - Faça o devido uso de sua inte

ligência, e terá enormes compensações
pelos esforços que desenvolver neste
sentido. Conte com a colaboração e

apoio de amigos, que tudo sairá bem.
Dia feliz para as viagens e estudes.
VIRGEM - Novas possibilidades de êxi-

Cinema
,DARCI ÇOSTA

Núpcias Vermelhas, de I. Marreco

O EXORCISTA (The Exorcist) Adaptação cinematográfica do
livro de William Peter Blatty, feita pelo próprio autor, onde se mis-

,

tura sexo, religião, misticismo e crendices, subordinados � uma téc
nica de alto nível. Participação de Max. Von Sydow, Ellen Burstyn,
Lee J. Cobb. O filme lança a jovem atriz Linda Blair, como vítima
da possessão' demoníaca. O diretor é William Friedkin que grangeou '

reputação com Operação França. WB. Censura 18 anos. São José -

2 - 4 - 7,45 e 9,45 horas.

OPI;:RAÇÃO VIOLÊNCIA - Karatê sem informações - Censura
18 anos. Ritz - ti - 7,45 (' 9,45 horas.

NÚPCIAS VERMELHAS - fIlme nacional de J. Marreco, que
também é responsável pelo argumento, roteiro, fotografia e mo!}·
tagem. Narra a história de um casamel!to por amor, prejudicado pelo
fato de a noiva ser portadora de cardiopatia congênita, tornando em

risco de morte a hipótese de ter fillios. Participam: Geraldo Del Rey,
Rossana Bruriner, Sergio Hingst e Rejane Schumann. Censurá 18
anos. Coral - 3 - 8 e 10 horas. ,

�

'GIGANTE EM LUTA, com lohn Wayne e Kirk.Douglas
MELODIA DE ARRABAL, com Carlos Gardel-'18 anos. Roxy

2 e 8' horas; - Glória - 8 horas.
' ,

UMA FORCA PARA UM CANALHA, com Gianni Garko - Cen
sura 18 anos. Jalisco - 8 hora5,

COMO NOS LIVRAR DO SACO, de Cesar Ladeira lr. com Cláu-
dio Cavalcanti e Sandra Barsotti. 18 anos. Rajá - 8 horas.

.
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já está

• I ,

roubos aproveitaram para fazer a I travessia no sentido
Continente-Ilha, Às .17 horas, embarcou no avião, retornando a

.

Brasília.
Hoje; sexta-feira, as vacinas contra a meningite estão sendo'

aplica<las nos seFintes 'postos e horários: No centro - Ginásio
do Sesc '(das 8 as 22 horas), Escola Técnica Federal de Santa,
Catarina (8 i\s 22), Grupo Escolar São José (8 i\s 22), Praça
XV de Novembro - Diretur - (8 i\s 22), Grupo Escolar Olívio
Amorim (das 8 i\s 12 horas), e Promenor (das 14 i\s 18 horas):

No. Estreito, as vacinas estão sendo aplicadas -no Posto de
Saúde (das 8 1s ,22), Escola de Aprendizes Mar�J;lheiros (8 i\s
if.2), Grupo Escolar Pero Vaz de Caminha (das 8 as 22), Morro

.

da Caixa - Escola Polivalente (das 14 i\s 18 horas), Grupo
Escolar Edith Gama Ramos (das 8 i\s 12), Bom Abrigo (das 14
i\s 18 horas).

.

No interior da Ilh.a, o esquema de vacinação é o seguinte:
Cachoeira. do Bom Jesus - Serte - (das 8 i\s 10 horas),
Ingleses - Posto Médico (das 10' i\s 12), Rio Vermelho _: Posto

.

Médico -:- das 14 i\s 16), Barra da Lagoa - Posto Médico -

(das 16h30m às i 7), Lagoa da Conceição - Posto Médico -,
(das 17 i\s 19), Campeche - Posto Médico - (das 7h30m i\s
9), Armação - Posto Médico - (das 9h30m às 11), Pântano
do Sul - Posto Médico - (das 11 i\s 12), e Itacorubi - Cetre
- (das 15 i\s 18 horas).

Almeida aplicou algumas doses de vacina na fila da, prefeitura

Protegidos da

Princesa, a
campeã do
carnaval-75'
da capital

Nem todos os resultados'
forarri divulgados. A comissão

pretende dar tudo hoje. Mas
j � se sabe que a Cidadã-Samba,
a que mexe, remexe, e dá show
de cadeiras, é Ana Luíza, que

.

também é da Protegidos

Antes mesmo que a. comtssao

municipal divulgasse oficiaimente.o ,

nome da escola de samba vencedo
'ra do carnaval-75 da Capital; os

integrantes da Protegidos' da Prin
cesa que sufocavam o pequeno
prédio da Diretoria Municipal de
Turismo, sede da apuração, explo
diram o resto de samba que so

brou do grande desfile, misturando
ao batuque os risos da vitória.
Passo a passo eles acompanharam ti
apuração pelo, rádio e sem dar
tempo' às frias máquinas de somar

da comissão seus corações eufóri
cos certificaram-se da pequena
margem que lhes garantia o primei
ro lugar.
,E, enquanto, sambavam até o

centro da Praça XV de Novembro,
transformando a figueira numa
enorme coroa de louros para toda
a escola, eram divulgadas as classi

fi�pdas secundárias: "em segundo
lugar, com 52 pontos, Copa Lord;
com 42 pontos, classificou-se em

terceiro lugar a Filhos do Conti
nente; 'em quarto, com 34 pontos,
Império do Samba; e, finalmente,
em quinto, com 24' pontos, Lufa
-Lufa':

ção do prefeito. ". ,

Irritado, o presidente da Impé-
'rio do Samba se insurgia contra, a
comissão julgadora,' descontente'
com o resultado: "Eu esperava
u"la comissão que entendesse do
assunto. Em 76 a Capital não
contará conosco para o desfile:
vamos fechar a Império. Não pode
ríamos perder, este ano, para a

Capá Lord. Eles atravessaram o .

samba e, consequentemente, deve
riam ter perdido pontos na bateria,

.

na letra e na melodia':
A Copa Lord, contudo;

consciente de seus erros, confor-
.

mou-se com o segundo lugar. "Re

conhecemos que nosso adversário
foi superior", disse' o presidente,
Armandino Gonzaga, evidenciando'
que há 15 anos dirige a escola e

que no ano passado haviam con-

quistado o tri-campeonato. .

Embora donaMaria de Lourdes,
.

moradora do Morro da Caixa
d'Água, sede 'da comunidade da
Copa Lord, definisse como sendo
"de luto" o. sentimento geral do
morro, o samba-enredo da escola,
"Carnaval, Samba e Fantasia ",
ecoava cantado por todos;

Os moradores do Edifício Solar 'Dona
Martha e adjacêncías, há, mais de dois
meses reclamam junto às autoridades
municipais, sobre o lamaçal que se forma

.apôs cada chuva, na esquina da rua.
Esteves' Júnior com rua' Prefeito Coronel
Antenor Mesquita, próximo ao Edifício
Dona Martha,

Segundo depoimentos dó zelador da-
. quele edifício, Custódio Souza, Lessa, "os
apelos "não são ouvidos e a lama continua
causando sujeira, tanto no prédio como

nas residências mais próximas. Eles sim

plesmente ignoram, salvo após a tíltima
enxurrada, quando. o 'pessoal da prefeitura
municipal tratou de retirar .o barro da
entrada dos canais. Acontece que' há
muito tempo os canais estão entupidos.

A festa de comemoração 'pelo título começou na frente da Diretur, e foi

parar no Mono. ' ..

o resultado do concurso de
carros carnavalescos, embora neces
sitasse de uma confirmação oficial,
não foi novidade para os integran
tes da Sociedade Carnavalesca Te
nentes do Diabo, primeira classifi
cada. :'Perdi o medo no domingo,
quando vi os carros das outras
sociedades. Ali nos certificamos e

jamais duvidamos da conquista do
hexacampeonato ", declarou alegre
mente o presidente da sociedade
vencedora, Guilherme Chaplin.

Com 147 pontos os Tenentes
do Biabo conseguiram uma supe
rioridade de 45 pontos sobre a

segunda colocada, Trevo de Ouro
- 102 pontos. Os Granadeiros da
Ilha ficaram com o terceiro lugar;

.

alcançando 98 pontos totais.
,

A alegria dos Tenentes do
Diabo "talvez nãb pudesse ser

equiparada a de nenhuma outra
sociedade'no caso de' vitória. Nós
fomos castigados por duas enchen
tes que estragaram nosso carros e

dificultaram nosso trabalho às vés
peras do carnaval; trazendo-nos um
prejuízo de Cr$ 7 a 8� mil -

argumenta seu presidente. Feliz
mente contamos com a colabora-

-Teve início ontem e termina amanhã a

distribuição do material destinado a ma

trícula dos alunos veteranos da Universi
dade Federal de Santa Catarina. A distri
buição do material está sendo feita no
Restaurante' Universitário. No mesmo lo
cal os integradores de cursos �orientam os

alunos na elaqoração de horários, para
,

que possaín efetuar as matríeulas entre' os
dias 17 e 22 próximos; confonne horário
constante no histórico escolar.

C ada acadêmico recebe um guia
acadêmico, um folheto onde constam os

horários, currículos referentes a 1975, Ul11

Lama na rua atrapalha quem,'
mora no, Solar' Dona Martha

Serã 'que eles não entendem que se'. o
barro contínuar na rua, imediatamente
entupirá o já entupido canal?"

O 'barro' que' aterra a rua e a calçada
provém de um loteamento localizado na

parte final da rua Prefeito Coronel
Antenor Mesquita, o qual, segundo popu
lares "também é, responsãvel

.

pela lama

que de vez em quando surge na rua Arno

Hoeschl, próximo ?t Koesa."

Além. de dificultar o tráfego de pedes
tres, olamaçal, segundo alguns moradores,
só provoça . sujeira "e bem poderia ser

evitado, uma vez que não se pode admitir,
'

em pleno centro da cidade, tal estado de
coisas. Urge que se tornem providências,'
no sentido de zelar pelo bem comum e o

bom nome/de Floriaaópolís".
'

Matrícula'para veteranol da

Ufsc começa segunda-feira.
i'

formulário para execução da matrícula e

o hístórico escolar da fase anterior .

A novidade para todos é a dispensa de
qualquer documentação, bastando entre

gar no ato da matrícula, ,o fonnulário
devidamente preenchido,. juntamente com
comprovante do recolliimento de taxas e

contribuição. Cada aluno deverá recolher
Cr$ 9,00 .

de taxa por disciplina, mais
Cr$ 30,00 para a representação estudantil.

A maioria dos estudaI,ltes reclama que
"nunca se aprende a fazer matrícula, pois
t.odo ano muda tudo, é sempre um,à
confusão".

Cursos novos da .Udesc
,

têm ves tibular amanhã
Mais de cinco eandídatos por vaga é a proporção média

'que será enfrentada pelos 633 inscritos no. concurso
vestibular a ser realizado amanhã e sábado, para 'admissão
aos novos cursos da Universidade para o Desenvolvimento
do Estado de Santa Catarina: Engenharia Mecânica e'

Engenharia Operacional (modalidade Met�urgia).'
.

Além desses, outros 86 candidatos, estarão participando
do

.

concurso, ínscdtos para a segunda chamada aos cursos

de Educação Artística e Estudos Sociais.
.

Segundo informações da reitoria da Udesc, ficaram
assim fixados os locais para as provas que serão realizadas
simultaneamente em três cidades, para admissão aos

quatro cursos: Faculdade de Educação, à rua Saldanha
Marinho no. 47; para os inscritos em Florianópolis; em

Joinville, à rua Plácido Olímpio de Oliveira, no Conjunto
Educacional Governador Celso Ramos; e ,em Lages, ?t
Avenida Luiz de Camões, no. 2090, na Escola Superior de
Medicina Veterínãría., _

As provas serão realizadas em quatr etapas. A primeira,
amanhã, no horário das 8 M 11-- horas, quando será

,

realizado o exame de Comunicação e Expressão abrangen
do Língua Portuguesa, Literatura Brasileira, Inglês, Fran-
cês ou Alemão. Ainda amanhã, das, 15 às 18 horas, as

provas de Física e Matemática. A terceira e quarta etapas'
serão realizadas no dia 16, domingo, respeitando os
mesmos horários das etapas anteriores. Pela manhã os

concorrentes prestarão provas de Estudos Sociais'
(História, Geografia e Organização Social e Política do
Brasil) e à tarde,' de Química e Biologia,

.

Todos os exames serão propostos sob a forma de testes

objetivos de múltipla escolha, constituídos de cinquenta
questões com cinco alternativas de resposta, devendo o

candidato estar, no local das provas com meia hora de
antecedência çlo início previsto, munido de .cartão de

inscrição e carteira de ideritidade. , .

. Para iNgresso no prinleiro semestre no Curso de
EngeNharia' de Operações (modalidade Metalurgia) da
Faculdade de Joinville, a UDESC fIxou um número de 60
vagas e igúalmente para o curso de Engenharia Mecânica,
enquanto o curso de Educaçãç Artística coube 16 vagas
(20. semestre) e ao de Est;udos Sociais, dez, para o 10.

o semestre�

Plano da Sesa� para com"�ter

,

o Ministro Paulo 'de Almeida Machado, da Sáúde, lançou
ontem, i\s oito horas, no prédio da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, a "Campanha de Vacinação Contra a Meningite"
no Estado de Santa Catarina; vacinando ele mesmo algumas
pessoas que estavam na. fila. Em entrevista concedida i\
Imprensa, logo após; o Ministro alertou que a ,incidência da

doença em Florianópolis é das mais elevadas, se comparada i\s
outras capitais brasileiras, e garantiu que "neste inverno não
ocorrerá o que ocorreu em 1974, a não ser que apareça um

novo tipo de meningococo",
O Ministro elogiou o "excelente esquema montado pela

Secretaria da Saúde", sob a liderança do Secretário Prisco
Paraíso, para imunizar a populaçâó catarínense, acrescentando

que recebe com regularidade os dados sobre o desenvolvimento
da meningite em Santa Catarina.

- É importante que a população corresponda ao esforço
desenvolvido pela Secretaria e pelo Ministério da Seúdc,
comparecendo em massa aos postos de vacinação. Depois do
terceiro dia, as vacinas e os equipamentos que sobrarem serão
transferidos para outras cidades também necessitadas, 'o que
.significa que rio quarto dia não haverá mais vacinas' para os

retardatários. I

O Ministro ressaltou ainda a capacidade de imunização da
vacina que está sendo aplicada, e como exemplo, citou o caso

da Guanabara, cuja população foi vacinada antes do carnaval, e
onde não ocorreu qualquer caso de meningite nos últimos sete
dias, Acrescentou ainda que' a vacina é indolor, de mínimas
reações locais e que não há qualquer restrição à' atividade
normal do indivíduo, além de .recomendar que apenas não se

vacinem .as gestantes até o terceiro mês e as pessoas febris.
Quanto ao plano .do Ministério da Saúde, declarou que,. em

linhas gerais, consiste em vacinar a população das capitais e dos
grandes eixos rodoviários. "Com isto, procurar-se-ia seguir os

caminhos de dispersão da meningite, conforme a tendência da
curva de incidência da-moléstia",

Segundo o Ministro, "em Santa Catarina não houve agitação
de caráter emocional por parte da população, uma vez .que a

vacina não chegou antes porque não existia. Houve confiança
na Secretaria da Saúde, e nos Governos Estadual e Federal. O
povo catarinense não sofreu sozinho, pois, o Ministério também
sofria com a impossibilidade de agir por falta de vacinas",

Além das 800 mil doses de vacina-já estocadas no Estado; o
Ministro' da Saúde, interrogado sobre as novas remessas,
admitiu. a possibilidade de o cronograma sofrer algumas.

, alterações, ao garantir que Santa Catarina .serâ atendida dentro '

dos critérios a serem fixados em. reunião programada para a

próxima terça-feira, em Brasília: 'Nesta reunião, será examinada
a ·reformulação do cronograma de distribuição elaborado em

Porto Alegre, a fim de torná-lo mais flexfvel em vista de fatos
novos. "Qualquer modificação dependerá exclusivamente de
dados epidemiológicos em poder do Ministério, e não de outros

apelos".'
,

Mais tarde, o Ministro, em companhia dó Secretário da
Saúde, Prisco Paraíso, foi visitar os postos de vacinação
Idealizados no 'Ginásio do Sesc,: Escola Técnica Federal de
Santa Catarina, Estádio Adolfo Konder e' Grupo Escolar São
José. Ao meio-dia, foi almoçar com o Governador Colombo
Salles, no Palácio da Agronômica. À tarde, a convite do
Governador, visitou o canteiro de obras da nova ponte, e

CLIENlELA
Tem por objetivo oportunizar a ínte

gração social dos menores através do
trabalho: contribuir para organização do
trabalho ,do menor e sua consequente
promoção, além de desenvolver o mercado
de trabalho para menores na capital do
Estado: A clientela do projeto compõe-se

,

de menores :na faixa, etária' de 12 a 17

anos, de ambos os sexos, que 'necessitem
exercer uma atividade' ocupacional para
garantir sua própria manutenção ou con

tribuir no orçamento familiar. Inicialmen
te abrangerá menores do município de

Florianópolis, podendo estender-se à Mi·

'cro-Região da Grande Florianópolis, se a
.

experiêpcia for considerada positiva.
A ,implafitação do projeto foi iniciada

com. uma pesquisa levada a efeito por'
funcionários da Sesas, os quais durante
alguns dias abordaram menores que se

encont.ravam nas ruas como vendeddres',
pedindo esmolas, ou simplesmente sem

I

marginalização do menor
A Secretaria de' Educação, Saúde' e

Assistência Social da Prefeitura - Sesas -,
em breve estará. implantando mais um

projeto destinado a combater a marginali-
zação do menor..Desta vez será implanta
do um Centro de Iniciação Profissional,
destinado a preparar a mão-de-obra de
menores de 12 a 17 anos.

•

Segundo a Sesas, o projeto se justifica
tendo em vista a necessidade cada vez

crescente de grande parcela de menores

contribuírem efetivamente para a manu

tenção da família e pela carência de

qualifieação de mão-de-obra da população
menor da cidade.' ,

nenhuma ocupação. Está sendo feita
também uma. pesquisa de' mercado. de

trabalho, para conhecer as oportunidades
.

que a cidade' oferece nesse sentido, além
de procurar motivar os possíveis emprega-

.

dores para particípar no projeto.

ESTÁGIOS REMuNERADOS
Na iniciação profissional, a Sesas pro

curará se compatibilizar aos interesses e
'

aptidões do menor, oferecendo cursos de

formação profissional e com oportunida
des 'de emprego imediato, existente' .na
cidade. Os menores serão cadastrados e

selecionados, para posteriormente serem'

encaminhados a,cursos de qualificação.
Havendo concluído o curso çom aprovei
tamento, serão orientados e encaminhados
para estágios remunerados.juntoao merca

do de trabalho.

O projeto procurarâ estimular igual
mente a formação de associações e grupos
de trabalho de

.

acordo com as diferentes
atividades ocupacionais. A partir do pri
meiro contato do menor com' o Centro de

Iniciação Profissional, até a sua integração
definitíva no" trabalho, o mesmo será.
acompanhado tecnicamente através, de

entrevistas, reuniões,. visitas e fichas de'

avaliação.
.

Para execução 'do projeto, prevê-se a

integração de várias entidades" tais como·
Secretaria de Educação, Saúde � Assistên·
cia Social da Prefeifura - Sesas -',
Ministério do TraD'alho, Instituto Nacional

'

de Previdência Social, JuiZado de ,Meno
res, Secretaria dos SelViços Sociais (do
Estado), e Fundação Nácional dO Bem
Estar do. Menor.
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